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No período de entressafra do boi gordo, 
entre junho e novembro, há uma piora na 
qualidade das pastagens, levando os pecua-
ristas a aumentarem a oferta de animais no 
mercado. Com isso, costuma ocorrer uma 
queda nas cotações da arroba do boi, o que 
geralmente, se reflete numa baixa do preço 
da carne para o consumidor em geral. Mas 
este ano, vários fatores vêm influenciando 
no mercado do boi e os preços do produto 
seguem firmes.

A Câmara Municipal de Montes Claros 
realiza hoje (22), às 19h30, uma audiência 
pública para discutir sobre o serviço do 
Transpecial. A audiência é de iniciativa do 
vereador Rodrigo Cadeirante (Rede) e terá a 
presença de diversas autoridades, entre elas 
promotor da Promotoria de Defesa do Con-
sumidor de Montes Claros, Felipe Caires.

PC prende suspeito de 
cometer estupro de 
vulnerável em Mato 
Verde
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Valor da arroba do boi 
gordo se mantém firme 
apesar do período seco

Câmara realiza 
audiência pública para 
discutir o transporte 
coletivo em Moc

GABRIEL FARIA/ EMBRAPA

Pragas que causam danos significativos no 
sorgo e no milho, o pulgão e a cigarrinha se-
rão tema de um ciclo de palestras a ser realiza-
do na 48ª edição da Exposição Agropecuária 
de Montes Claros. O evento, coordenado pelo 
Núcleo de Estudos em Produção e Tecnologia 
de Cereais (NEProTEC) do Instituto de Ciên-
cias Agrárias da UFMG, será no dia 6 de julho. 

NEProTEC coordena ciclo de palestras sobre pulgão 
do sorgo e cigarrinha do milho 

SEGURANÇA PÚBLICA 8
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DIVULGAÇÃO

O Centro de Formação Profissional Divina Providência 
Montes Claros é uma instituição filantrópica, sem fins lucrati-
vos, fundada na cidade em 2012, com o intuito de oferecer 
educação profissionalizante a jovens e adultos em situação de 
vulnerabilidade social. 

Divina Providência realiza 
formatura de jovens em 
situação de vulnerabilidade 
social 

Arlen Santiago celebra mais um passo 
do projeto de asfaltamento da BR-135

O evento de concessão do título aconteceu na noite de segunda-feira (20), numa Reunião Especial de Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais que foi presidida pelo deputado Carlos Pimenta e reuniu parlamentares, políticos da região de 
Nanuque, amigos e familiares do homenageado.

Empresário ganha título de Cidadão
Honorário de Minas Gerais

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Arlen Santiago comemora a homologação, pelo Ministério de Infraestrutu-
ra, do projeto de asfaltamento da BR-135, no trecho que liga o município de Itacarambi a Manga, 
passando por São João das Missões.

CIDADE 9

Vinícios Santos recebeu Elaine Oliveira na TV Gazeta Norte Mineira; entrevista 
já está disponível no canal do YouTube ‘Gazeta Musical’

POLÍTICA 3



Montes Claros, quarta-feira, 22.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Para mudar a crise de profissionais da tecnologia, é preciso 
incentivar - de verdade - a entrada de mulheres no setor

A urgência do verde na vida das crianças 
no pós-pandemia

Mármores e granitos: A nobreza de um 
revestimento milenar

Bronquite: a solução do seu problema pode 
depender apenas de uma mudança de atitude

2 OpiniãO
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Após dois anos extremamente desa-
fiadores, as aulas presenciais foram re-
tomadas em todo o Brasil. O retorno às 
salas de aula, que vinha sendo gradual e 
desigual por causa das diferenças socio-
econômicas e epidemiológicas em cada 
localidade do país, deve ser comemora-
do como símbolo de uma reconstrução 
necessária. Além de toda a importância 
da escola para a qualidade do processo 
de ensino-aprendizagem, reativar os 
espaços de convivência e as relações so-
ciais tão prejudicadas pelo isolamento 
social imposto pela pandemia torna-se 

uma questão-chave para o nosso futuro.
Crianças, adolescentes e jovens fo-

ram afetados de forma muito singular 
nesses últimos anos. Segundo o estudo 
“Situação Mundial da Infância 2021”, 
elaborado pelo Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef ), o impacto 
da Covid-19 na saúde mental e bem-
-estar desse público ainda será sentido 
por muitos anos. Segundo a pesquisa, 
ao menos um em cada sete meninos e 
meninas com idade entre 10 e 19 anos 
vive com algum transtorno mental 
diagnosticado. Além disso, um em cada 

A decoração de um lar começa 
com um bom projeto de arquitetura. 
De nada adianta belíssimos móveis em 
um imóvel com revestimento inferior. 
O investimento em uma pedra de qua-
lidade é uma escolha certeira, pois o 
custo x benefício de revestir os interio-
res com pedras como o granito ou o 
mármore faz valer cada centavo.

Acredita-se que os primeiros a ex-
trair e utilizar o granito foram os povos 
egípcios, sendo posteriormente usado 
na arquitetura romana. De beleza ím-
par, a rocha era bastante usada em 
construções de monumentos e túmu-
los dos faraós. Já na Idade Média, o 
granito foi bem utilizado em constru-

ções como igrejas e casas. O mármo-
re, por sua vez, foi associado com um 
sentido de riqueza, por se tratar de um 
material presente nos palácios de reis 
e rainhas.

A beleza natural das pedras é advin-
da da maior indústria a céu aberto: a 
natureza. O granito é uma rocha mag-
mática resultado do resfriamento do 
magma derretido que ocorre em gran-
des profundidades da crosta terrestre. 
Já o mármore, é uma rocha cristalina e 
compacta, proveniente de calcário ex-
posto a altas temperaturas e pressão.

Pela elegância, requinte, história e, 
em alguns casos, raridade, o mármo-
re e o granito são essenciais na com-

posição dos ambientes de uma casa 
confortável e luxuosa. Pelo fato do 
mármore ser uma pedra mais rara, ele 
costuma ser mais caro que o granito.

Tanto o mármore quanto o grani-
to possuem uma gama de cores. No 
entanto, ainda, cores mais neutras 
são mais preferidas no geral. O tipo 
de mármore mais requisitado é o Tra-
vertino. O tipo Romano e Navona são 
importados – da Itália, principalmen-
te. No entanto, a versão nacional, além 
de mais barata, não perde em nada 
em termos de semelhança. Quanto ao 
granito, o modelo mais procurado é o 
Preto Absoluto e o São Gabriel. A di-
ferença é na tonalidade da cor, sendo 

o tipo Absoluto predominantemente 
preto, enquanto que a pedra São Ga-
briel revela mesclas de outros cristais 
em sua formação.

É importante analisar, com ajuda 
de um profissional, quanto ao local 
de instalação da pedra. Se for de uso 
constante, como pia de cozinha ou 
banheiros, por exemplo, o granito 
é o mais indicado, pois, além de ser 
mais robusto, tem mais resistência a 
manchas e absorve menos água que o 
mármore. Por sua vez, indica-se o már-
more em ambientes internos e revesti-
mentos de paredes, por ser mais leve e 
menos resistente a líquidos e poluição 
externa.

A aplicação de mármore e granito, 
na visão de muitos, pode ser limita-
da às pias de cozinha, aos lavatórios 
de banheiro e bancadas. Assim como 
são cada vez mais raros aqueles pisos 
frios e azulejos com faixa no meio, a 
versatilidade do mármore se estende 
às paredes da cozinha e do banheiro, 
integrando acabamento superior em 
todo o projeto. O granito entra em 
cena em substituição aos tacos, pisos 
e porcelanato, conferindo máxima ele-
gância ao ambiente.

Muito além de belas pedras de 
revestimento e devido a alta deman-
da, esses revestimentos promovem 
inovação no mercado de arquitetura 

e construção, bem como conferem 
tendências de consumo. Do pon-
to de vista de comportamento do 
consumidor, há aqueles que criam 
um projeto mentalmente e o mate-
rializam; outros que preferem ajuda 
profissional, consultando portfólios 
de outras obras; e os que se inspiram 
em ambientes-modelo, como aque-
les encontrados em home-centers de 
construção.

Mais que bom gosto, a utilização de 
mármores e granitos em uma obra é si-
nônimo de elegância, requinte e sofis-
ticação. A nobreza de um revestimento 
milenar que perdura por séculos, e 
que ao mesmo tempo é atual.

Muito se fala sobre o déficit de pro-
fissionais de TI e a preocupação em 
recrutar novos talentos para o setor 
nos próximos anos para suprir a alta 
demanda. Segundo a Associação Bra-
sileira de Tecnologia da Informação, 
Comunicação e Tecnologias Digitais 
(Brasscom), o mercado precisará de 
532 mil profissionais de tecnologia até 
2025, entretanto, o que as empresas 
estão fazendo para incentivar que bons 
profissionais cheguem neste setor?

Diversas instituições passaram a ofe-

recer cursos especializados em tecnolo-
gia para capacitar profissionais e inseri-
-los no mercado. A iniciativa é boa, mas 
não suficiente. A carência de mão de 
obra qualificada não será resolvida ape-
nas com capacitação: as folhas de paga-
mento também são um problema sério 
que alimenta o “monstro do apagão”. 
Não é surpresa que uma boa empresa 
deve abrir o bolso e pagar bem o pro-
fissional de tecnologia. No entanto, há 
um erro grotesco neste mercado que, 
se não for corrigido, vai continuar per-

dendo gente para empresas estrangei-
ras. A diferença salarial entre homens 
e mulheres em cargos de tecnologia é 
gritante, enquanto a mão de obra femi-
nina tem aumentado a cada ano.

O cargo de Desenvolvedor Front-
-End, por exemplo, é o maior do Bra-
sil em questão de disparidade salarial 
entre gêneros: um homem recebe 63% 
a mais do que uma mulher na mesma 
função, segundo levantamento do Ban-
co Nacional de Empregos. E como pre-
encher o déficit no setor se há estatísti-

cas assim que desencorajam mulheres a 
entrarem na área?

Com um mercado predominante-
mente masculino, as mulheres desen-
volvedoras correspondem ocupam 
apenas 12% neste cargo, de acordo 
com pesquisa realizada pela Rocket-
seat, edtech de formação de desen-
volvedores. Dessa forma, incentivar 
profissionais mulheres a ingressar em 
carreiras de tecnologia pode ser uma 
saída para recrutar mais profissionais 
qualificados no país. Para que haja in-

centivo, é preciso, então, ampliar po-
líticas de diversidades de contratação, 
bem como capacitação de mulheres 
para que elas cheguem a cargos de 
liderança.

Para colaborar ainda mais no de-
bate, acrescento ainda que é preciso 
consolidar a formação de mulheres 
da tecnologia ainda cedo, com inicia-
tivas efetivas para reter esses talentos. 
Montar uma equipe de recrutadores 
diversos, com mulheres, negros, 
LGBTQIA+ também é fundamental, 

apenas um departamento de recursos 
humanos diverso vai ter o olhar certo 
para a diversidade em outros setores 
também.

Ter que solucionar um problema 
de falta de profissional é grave -- mas 
é sinal de que temos muita inovação 
pela frente para ser desenvolvida. As-
sim, sair da bolha e tornar esse mer-
cado mais diverso e justo colocará o 
Brasil como um dos países com os 
melhores profissionais de tecnologia 
do mundo.

Isso porque o que está por trás da 
bronquite asmática é um fator emocio-
nal que uma vez corrigido pode pôr fim 
a bronquite que pode ter começado 
agora ou já existir por muitos anos. E a 
solução pode vir através da reflexologia, 
que é uma ciência que estuda, através 
dos pés, todos os problemas de saúde, 
quer físicos, quer emocionais. Através 
de estímulos nervosos nos pés, o siste-
ma nervoso é acionado para fazer os re-
paros necessários para manter a nossa 
saúde, são mais de 72000 terminações 
nervosas que saem dos pés e se comu-
nicam diretamente com o cérebro. Ao 
receber o estímulo certo, o próprio 
sistema nervoso se encarrega de fazer 
a automanutenção eliminando assim 
os problemas de saúde. Em outras pa-
lavras, o corpo se cura.

Acreditava-se no passado que todas 
as doenças tinham uma causa física e 
era comum ouvirmos que problemas 
emocionais eram apenas frescura. Po-
rém com o avanço do estudo da psicos-
somática, verificou-se que mais de 85% 

das doenças eram causadas por fundo 
emocional.

Desde 1994 eu venho estudando a 
relação entre emoções e órgãos e criei 
o Método IOR de Reflexologia. Entrei 
na faculdade de Psicologia e mais tar-
de Biomedicina, além de curso em 
psicanálise e outros para estruturar e 
aprimorar melhor esse método. Porém 
foram os mais de 30000 pacientes que 
atendi, que me deram a certeza em de 
como usar esse método de reflexologia 
podal e emocional para obter os resul-
tados mais rápidos e até inesperados 
pela própria medicina tradicional.

E foi assim que estudando a fisiolo-
gia do órgão e a fisiologia da emoção 
que eu criei a Reflexologia emocional, 
o que nunca existiu na história da refle-
xologia. Hoje a reflexologia emocional 
trata apenas os sentimentos que os 
eventos do passado geraram e não trata 
os eventos em si.

Muitos problemas digestivos, res-
piratórios, urinários, ginecológicos e 
outros tem como causa um fundo Emo-

cional. Tratando esse fundo emocional, 
a doença desaparece. Este é o caso da 
bronquite asmática.

Se repararmos na fisiologia da bron-
quite asmática, veremos que quando 
uma criança é vítima da bronquite, vem 
aquela sensação de falta de ar, porque 
houve uma certa obstrução das vias res-
piratórias. A primeira atitude dos pais é 
pegar a criança no colo, aconchegar a 
criança e intuitivamente mostrar para 
a criança que ela é muito importante 
e que não importa a hora da noite, 
os pais estão ali para mostrar que a 
amam e que se preocupam muito 
com ela, e é tudo isso que a doença 
quer, essa sensação de pertencimen-
to, de importância e de ser amada.

Estudando esta fisiologia ou fun-
cionamento da doença concluímos 
que o que está por trás da bronquite 
asmática é o sentimento de rejeição. 
Isto porque o surgimento da doença 
aconteceu depois de uma situação, 
onde o portador da bronquite asmá-
tica se sentiu rejeitado, quer com o 

nascimento de um irmão mais novo, 
quer com o abandono dos pais numa 
separação, ou até um rompimento 
agressivo de um relacionamento.

Quando em meu consultório che-
ga um paciente assim pergunto desde 
quando tinha bronquite e faço a as-
sociação do momento da rejeição. Já 
tratei de inúmeros casos com sucesso 
por fazer a pessoa ou os pais enten-
derem a causa e a solução. Certa vez 
atendi uma psicóloga que trouxe seu 
filho de 4 anos com crise de bronqui-
te asmática que ele adquiriu após o 
nascimento de sua irmã mais nova, 
porém ela preferiu antes de levar o 
menino ao hospital, passar no meu 
consultório porque a crise dele não 
estava muito forte. Eu já havia expli-
cado para ela sobre a rejeição, porém, 
ela me disse que havia começado na 
madrugada e ela e o seu marido ha-
viam reforçado o quanto amavam o 
menino e o quanto ele era impor-
tante para eles para que ele não se 
sentisse rejeitado, mas não havia sido 

suficiente e o menino continuava em 
crise. Então perguntei quem foi viajar 
ontem na sua família? E ela respon-
deu, “meu pai”. Então me dirigi ao 
menino e disse “quer dizer que o 
amigão foi passear e não levou você 
junto? Ele esqueceu de você? Nisso 
o menino começou a chorar e até 
aumentou um pouco a sua crise de 
bronquite. então eu disse a ele “Sabe 
o que o amigão está pensando agora? 
ele está pensando assim “que pena 
que eu não trouxe meu amigão aqui 
eu gosto tanto do meu neto, eu gosto 
tanto de passear com ele, ele é meu 
amigão. Mas da próxima vez ele vai 
vir junto comigo para a gente passear 
junto, tomar sorvete e ir no parque 
brincar”.

Durante 20 minutos aproximada-
mente, eu conversei com a mãe e o 
menino. O pai começou a apressar 
a mãe dizendo “vamos logo temos 
que ir ao hospital levar ele”, porém 
após esses 20 minutos, a mãe disse ao 
pai “não precisa mais, olha como ele 

está?” E o menino apareceu correndo 
sem nenhuma crise de bronquite. Po-
rém reforcei pra mãe ligar para o avô 
e pedir pra ele repetir aquelas pala-
vras reafirmando o amor ao neto. Esta 
foi a última vez que ele apresentou o 
sintoma de bronquite asmática.

Contudo eu quero deixar bem cla-
ro, que não estou falando de bronqui-
te alérgica provocada por produtos 
químicos ou alimentares, essas deve-
rão ser tratadas por médicos especia-
listas e que em casos de crises fortes é 
necessário ir ao hospital ou procurar 
um médico especializado para aliviar 
o sintoma de forma imediata.

Já tratamos de milhares de casos 
de bronquite asmática com suces-
so muito grande, apenas por usar a 
reflexologia emocional onde estuda-
mos os efeitos do passado no presen-
te, como as emoções criam doenças 
e com o nosso método IOR que está 
sempre se atualizando com as pesqui-
sas recentes, podemos trazer alívio a 
todos os males.

cinco adolescentes e jovens de 15 a 24 
anos afirma que, muitas vezes, se sente 
deprimido ou tem pouco interesse em 
fazer alguma atividade.

Esse cenário deveria estar no centro 
das preocupações de toda a sociedade 
neste momento. Afinal, é fácil imaginar 
que o futuro da nação pode ser com-
prometido por causa das consequên-
cias dos transtornos emocionais dos 
profissionais e cidadãos que estão em 
formação. Por isso, a Unicef pede que 
a promoção da saúde mental de todas 
as crianças, adolescentes e também dos 
cuidadores sejam priorizadas nos próxi-
mos anos.

O momento é oportuno para en-
frentar alguns desafios que já estavam 
presentes antes mesmo da pandemia, 
mas que foram agravados com o iso-
lamento social. Um exemplo é o cha-
mado déficit de natureza, que vem au-
mentando muito nas últimas gerações e 
revela mudanças de hábitos prejudiciais 
à saúde mental de toda a população e, 
de um modo especial, da infância. Em 
média, as crianças passam até 44 horas 
por semana na frente de uma tela e me-

nos de 10 minutos por dia brincando 
ao ar livre.

Especialistas do mundo todo já aler-
tam sobre os diversos riscos causados 
pelo excesso de telas, como barreiras 
ao desenvolvimento cognitivo; preju-
ízos em áreas da linguagem, memória 
e atenção; além do aumento da ansie-
dade, irritabilidade e obesidade, entre 
outros problemas. Os sinais estão claros 
e precisamos urgentemente criar opor-
tunidades de interação e aprendizagem 
ao ar livre, pois mesmo um curto pe-
ríodo de tempo por dia em atividades 
externas ajuda as crianças a se concen-
trarem no aprendizado.

Segundo estudo do “Child Mind 
Institute”, dos Estados Unidos, uma 
criança gasta atualmente menos de sete 
minutos por dia em brincadeiras não-
-estruturadas. Isso é dramaticamente 
menor que qualquer geração anterior. 
Mas é importante lembrar que as crian-
ças aprendem muito pelo exemplo e 
são reflexo dos pais e cuidadores. Por-
tanto, a reflexão vale também para os 
hábitos das famílias.

A ideia não é estimular um senti-

mento de culpa nos adultos, mas, ao 
contrário, mostrar que é possível reco-
nectar as famílias com a vida que pulsa 
lá fora, para além das áreas fechadas e 
protegidas e, principalmente, das telas. 
As famílias têm muito a ganhar se pude-
rem se reaproximar da natureza, dentro 
das possibilidades e limitações de cada 
um. A situação é particularmente desa-
fiadora no Brasil, pois segundo estudo 
da Lenstore Vision Hub, do Reino Uni-
do, somos o terceiro país em que as 
crianças mais preferem utilizar dispo-
sitivos eletrônicos a realizar atividades 
ao ar livre, atrás apenas dos Emirados 
Árabes e dos Estados Unidos.

É natural que pais e professores 
estejam preocupados com a recompo-
sição e recuperação das aprendizagens 
defasadas, mas podemos aproveitar o 
contexto de saída da pandemia como 
oportunidade para reforçar a conexão 
entre a escola e as famílias para uma 
vida mais saudável. Não faltam sub-
sídios científicos para sustentar essa 
mudança de hábitos e busca por uma 
educação integral que coloque a cone-
xão com a natureza como prioridade.

Um esforço nesta direção é a Cole-
ção Meu Ambiente, que disponibiliza 
gratuitamente materiais paradidáticos e 
vídeos de orientação para professores, 
com propostas de atividades para agre-
gar o estudo do meio ambiente no coti-
diano dos alunos do Ensino Fundamen-
tal de forma lúdica e interdisciplinar. O 
material mostra que é possível abordar 
temas ambientais de forma transversal, 
refletindo também sobre um futuro 
mais sustentável. No entanto, além 
de conhecimento teórico, precisamos 
proporcionar vivências que promovam 
a reconexão com a natureza desde a 
primeira infância, sempre com o apoio 
das famílias.

Por mais que a tecnologia faça parte 
da nossa rotina, não há nenhum aplica-
tivo ou jogo virtual capaz de substituir 
o sentimento de conexão e descober-
ta que a criança tem ao vivenciar uma 
experiência na natureza. Certamente, 
as crianças não conseguirão lembrar 
qual foi o seu melhor dia em frente ao 
Youtube, mas terão na ponta da língua 
uma vivência especial e divertida na na-
tureza.
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Deputado Arlen Santiago celebra mais um 
passo do projeto de asfaltamento da BR-135

Pacheco afirma que dividendos da União pagos 
pela Petrobras podem estabilizar preços de 
combustíveis

Comissões votam emendas à LDO nesta 
quarta-feira (21)
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O deputado estadual Arlen 
Santiago comemora a homologa-
ção, pelo Ministério de Infraestru-
tura, do projeto de asfaltamento 
da BR-135, no trecho que liga o 
município de Itacarambi a Manga, 
passando por São João das Mis-
sões.

Como divulgado no dia 27 
de maio, o Consórcio BR-135/
MG - formado pelas empresas 
LCM Construção e Comércio S/A; 
Construtora Ápia S/A e Hollus 
Serviços Técnicos Especializados 
LTDA - foi anunciado como a em-
presa ganhadora, após a propos-

ta, no valor de R$ 237.744.000,00, 
ser aceita.

O parlamentar informa que, 
como nenhum recurso foi apre-
sentado dentro do período de 27 
de maio até o dia 20 de junho, o 
projeto será desenvolvido. “Com 
a escolha de uma empresa res-

ponsável, finalmente será dado 
andamento ao projeto. Agora, é 
essencial que tenhamos a garantia 
de recursos e a certeza de que a 
obra será executada”.

Com isso, a empresa ganhado-
ra será responsável pela elabora-
ção dos projetos básico e execu-

tivo de engenharia; elaboração 
e execução de todas as etapas 
e ações necessárias, bem como 
cumprimento de todas as obriga-
ções e condicionantes requeridas 
no processo de licenciamento am-
biental; e execução das obras de 
implantação, pavimentação, res-

tauração e obra de arte especial, 
da BR-135/MG, no trecho citado.

Segundo informações do Mi-
nistério da Infraestrutura, o mi-
nistro Marcelo Sampaio Cunha 
Filho deve ir à Montes Claros nas 
próximas semanas, a fim de dar a 
ordem de início das obras.

DA REDAÇÃO 

Seguem provocando debates, 
no Congresso, as medidas que vi-
sam conter os constantes aumen-
tos dos valores dos combustíveis. 
Ao se manifestar contrário a insta-
lação de uma CPI da Petrobras, Ro-
drigo Pacheco, presidente do Se-
nado, defendeu a aprovação pela 
Câmara dos Deputados do Projeto 
de Lei (PL) 1.472/2021, aprovado 
em março pelos senadores, que 
cria um fundo para a estabilização 
dos preços. O presidente ressaltou 
que o excedente dos dividendos 
pagos pela Petrobras à União, que 
é a controladora e principal acio-
nista da empresa, poderiam ser 
usados para um fundo com objeti-
vo de estabilizar o preço dos com-
bustíveis.

Há, Conforme Pacheco, uma 
vontade muito grande e uma fren-
te de fato para poder conter esses 
aumentos que têm sido muito no-
civos para o Brasil e para a socie-
dade. “Participei de reunião com 

o presidente [da Câmara] Arthur 
Lira e com líderes da Câmara dos 
Deputados para poder ouvir as 
ideias que a Câmara tem em rela-
ção a questão dos combustíveis. 
Muito já foi feito, com a aprovação 
do PLP 11/2020, que culminou na 
Lei Complementar 192, de 2022, 
o PLP 18/2022, a PEC 15/2022, de 
iniciativa do Senado. Falei sobre 
o PL 1.472, que prevê a conta de 
estabilização, para que os líderes da 
Câmara possam ter atenção a essa 
lógica”, disse Pacheco.

O presidente do Senado ainda 
informou que levará as ideias apre-
sentadas pelos deputados às lide-
ranças do Senado. Pacheco ponde-
ra que, se a Petrobras tem regras de 
governança e é uma empresa cuja 
direção é escolhida pela União, sua 
principal acionista, na verdade não 
há dicotomia entre as decisões da 
empresa e o Governo Federal. “(...) 
Parece-me mais lógico que o exce-
dente dos dividendos da União [da 
Petrobras] possam ser revertidos 
para a sociedade através de espe-

cificidades para caminhoneiros, ta-
xistas, gás de cozinha, beneficiários 
do Auxílio Brasil. Então me parece 
algo muito lógico reverter esses 
excedentes para uma conta de esta-
bilização dos combustíveis”, disse o 
presidente do Senado.

Já quanto à instalação da CPI da 
Petrobras na Câmara, Pacheco disse 
que não lhe cabe opinar dentro de 
iniciativa da outra Casa legislativa, 
mas afirmou não ser favorável, por 
não haver “a mínima razoabilidade de 
uma CPI num momento desse, por 
conta desse fato”. 

JUDICIÁRIO | Pacheco e lideran-
ças no Senado - entre eles os senado-
res Davi Alcolumbre (União-AP), Flá-
vio Bolsonaro (PL-RJ), Nilda Gondim 
(MDB-PB), Weverton (PDT-MA), Izalci 
Lucas (PSDB-DF), Nelsinho Trad (PS-
D-MS); Paulo Rocha (PT-PA), Álvaro 
Dias (Podemos-PR), Marcelo Castro 
(MDB-PI), Eduardo Gomes (PL-TO) e 
Eliane Nogueira (PP-PI) - participaram 
de café na manhã com o presidente 
do STF, ministro Luiz Fux.

O encontro marcou a iminente 

Nesta quarta-feira (22), nove 
comissões do Senado reúnem-se 
para deliberar sobre as emendas 
apresentadas pelos colegiados ao 
projeto da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) de 2023 (PLN 
5/2022). Com 88 emendas em 
pauta, a Comissão de Meio Am-
biente (CMA) deliberará sobre as 
propostas às 8h30, a partir do re-
latório do senador Izalci Lucas (PS-
DB-DF). Boa parte das emendas 
versam sobre questões relaciona-
das à mudança no clima; gestão de 
riscos e desastres; conservação e 
uso sustentável da biodiversidade 
e dos recursos naturais; prevenção 
e controle do desmatamento e dos 
incêndios nos biomas e recursos 
hídricos.

Às 9h, a Comissão Senado do 

Futuro (CSF) reúne-se para ana-
lisar as propostas à LDO, também 
com a relatoria do senador Izalci. 
Na sequência, será a vez da Comis-
são de Educação, Cultura e Espor-
te (CE) e da Comissão de Segu-
rança Pública, ambas com reunião 
marcada para as 9h30. Na CE, a re-
latoria das emendas é do senador 
Confúcio Moura (MDB-RO). Já na 
CSP, a relatora é a senadora Soraya 
Thronicke (União-MS).

Às 10h30, será a vez de a Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) 
escolher as suas emendas à LDO, 
com base em relatório do senador 
Jorge Kajuru (Podemos-GO).

O senador Esperidião Amin 
(PP-SC) vai apresentar seu relató-
rio às emendas da Comissão de In-
fraestrutura (CI) em reunião mar-

cada para 11h. No mesmo horário 
reúne-se a Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS), com relatoria do 
senador Nelsinho Trad (PSD-MS), 
e a Comissão de Desenvolvimento 
Regional e Turismo (CDR), onde o 
relator ainda não foi definido. 

Por fim, às 12h, a Comissão de 
Ciência e Tecnologia (CCT) delibe-
ra a partir do relatório da senadora 
Daniella Ribeiro (PSB-PB).

Nove comissões do Senado po-
dem apresentar até oito emendas. 
Somente a Comissão de Direitos 
Humanos (CDH) e Comissão de 
Relações Exteriores (CRE) têm o li-
mite de seis emendas. Após defini-
das pelos colegiados, as emendas 
passam posteriormente à aprecia-
ção da Comissão Mista de Orça-
mento (CMO). (Agência Senado)

saída de Fux da presidência da Corte, 
após dois anos na condução do STF. 
Em pauta, a relação entre o Poder Le-
gislativo e o Judiciário e um balanço 
dos trabalhos no último biênio. “O 
encontro foi muito amistoso, símbolo 
da harmonia entre o STF e o Senado 
Federal. Nos propusemos a manter 

esse diálogo permanente, que consi-
dero fundamental para a democracia 
brasileira”, afirmou Pacheco, ao desta-
car por parte do presidente Fux uma 
posição sempre de muito respeito.

Pacheco expôs durante o encon-
tro um balanço das questões atinen-
tes ao Poder Judiciário, entre elas, a 

apreciação pelo Congresso Nacional 
de projeto de lei que versa sobre as 
verbas indenizatórias, o chamado ex-
tra teto, e também da restruturação 
da carreira, prevista na Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
63/2013. (Com informações da 
Agência Senado) 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,79

Cotação EURO - REAL

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º
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Empresário ganha título de Cidadão 
Honorário de Minas Gerais

Câmara realiza audiência pública para discutir 
o transporte coletivo em Moc

Carga tributária no Brasil pauta reunião nesta 
quarta (22)

Câmara de Vereadores 
aprova LDO para o 
exercício de 2023

Após Dia Livre de Impostos, Comissão de Defesa do Consumidor vai denunciar 
penalização de cidadãos e empreendimentos

Através de requerimento do deputado Carlos Pimenta, o Ceo do grupo Nanuque, Cláudio Tadeu Milbratz recebeu o título de Cidadão Honorário de Minas Gerais

O evento de concessão do título 
aconteceu na noite de segunda-fei-
ra (20), numa Reunião Especial de 
Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais que foi presidida 
pelo deputado Carlos Pimenta e 
reuniu parlamentares, políticos da 
região de Nanuque, amigos e fami-
liares do homenageado.

Em seu discurso, Carlos Pimen-
ta enfatizou que o homenageado 
fez muito pela cidade do Vale do 

Mucuri, merecendo com isso o 
reconhecimento do povo mineiro. 
“Além de um ser humano de quali-
dades memoráveis, Cláudio Tadeu 
é um empresário de extrema reti-
dão, comprometido com a respon-
sabilidade social”, pontua.

A história do novo Cidadão 
Honorário de Minas Gerais o in-
tegra à cidade de Nanuque, pois 
nela se constrói inúmeros serviços 
relevantes prestados ao desenvol-

vimento econômico e social em 
toda a região do Vale do Mucuri. 
“Cláudio Tadeu é um exemplo fiel 
do empreendedor de sucesso e 
colaborador número 1 das ações 
sociais em toda a região”, enumera 
o parlamentar.

Capixaba de nascimento e mi-
neiro de coração, Cláudio Tadeu é 
Bacharel em Direito e pós-gradu-
ado em Gestão Empresarial. CEO 
do grupo Nanuque, atua no ramo 

de motos há mais de 40 anos em 
vários estados. Como excelente 
empreendedor, expandiu suas ati-
vidades para os segmentos de con-
sórcios, agronegócio e imobiliário. 
“Nestes 40 anos de trabalho, o céu 
é o limite”, confidencia.

Quarto filho de uma família de 
oito irmãos, Tadeu sempre enfren-
tou a vida com coragem, garra e 
determinação. Chegou em Nanu-
que em 1985 já casado com Marta 

Martinelli, união que gerou três 
filhos que lhe deram sete netos. 
Segundo ele, “a família é a base de 
tudo”, acredita.

Piloto nas horas vagas, o em-
presário Cláudio Tadeu também 
contribuiu com o turismo local, 
atraindo visitantes para conhe-
cer o cartão-postal da cidade, um 
avião 737 da Vasp arrematado em 
leilão e que hoje fica exposto na 
entrada da cidade, ao lado da ro-

dovia. Sua vida empresarial, em 
especial na cidade de Nanuque, é 
marcada por doações em benefício 
da sociedade, entre as quais áreas 
para construção de um centro de 
recuperação para usuários de dro-
gas, de um asilo e de uma igreja e 
destinadas à Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apae) e 
ao Hospital Regional de Nanuque. 
(MARGARIDA MAGALHÃES – Cola-
boradora)

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros promove nesta semana 
audiência pública para discutir 
sobre o serviço do Transpecial 
e duas sessões especiais. A audi-

ência é de iniciativa do vereador 
Rodrigo Cadeirante (Rede) e será 
realizada nesta quarta-feira (22), 
às 19h30.

Segundo o parlamentar, o ob-

jetivo da audiência é discutir as 
distorções verificadas na opera-
cionalização do transporte públi-
co feito pelo consórcio que ad-
ministra o transporte coletivo de 

Montes Claros, especialmente em 
relação aos serviços do Transpecial.

Entre as autoridades convidadas 
para a audiência estão prefeito de 
Montes Claros, Humberto Guima-

rães Souto; o promotor da Promo-
toria de Defesa do Consumidor 
de Montes Claros, Felipe Caires; o 
presidente da Ademoc, Valcir So-
ares; o presidente do consórcio, 

Alexandre Costa Freitas; o presi-
dente da MCTrans, José Wilson 
Guimarães; a secretária municipal 
de Saúde de Montes Claros, Dulce 
Pimenta.

Com o objetivo de discutir sobre 
a alta carga tributária em Minas Ge-
rais, a Comissão de Defesa do Con-
sumidor e do Contribuinte da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), realiza hoje (22), às 15h, 
uma audiência pública.

O deputado Bartô (PL), autor do 
requerimento, lembrou, na justifi-
cativa do mesmo documento, que 
esta foi a 16ª edição do Dia Livre de 
Impostos, quando os empreendi-
mentos participantes vendem seus 
produtos com isenção de imposto, 
arcando eles mesmos com o valor 

do tributo oferecido como descon-
to.

“O movimento é uma ação de 
conscientização e insatisfação em 
relação às altas taxas tributárias que 
sobrecarregam o bolso do contri-
buinte brasileiro”, explica Bartô, 
ainda em seu requerimento. O 
documento lembra ainda que, em 
2021, o Instituto Brasileiro de Pla-
nejamento e Tributação (IBPT) fez 
um estudo que concluiu que o con-
tribuinte brasileiro teria que traba-
lhar cerca de cinco meses daquele 
ano somente para pagar impostos.

MAIOR CARGA TRIBUTÁRIA 
DO MUNDO

Bartô reforça que diversos estu-
dos mostram que o Brasil é um dos 
países com a maior carga tributária 
do mundo. Ele lembra ainda que, 
em 2021, a carga tributária bruta do 
governo federal (governo central, es-
tados e municípios) foi de 33,9% do 
Produto Interno Bruto (PIB), o que 
representa um aumento de 2,14% 
do PIB em relação a 2020 (31,76%), 
conforme dados do Boletim de Esti-
mativa da Carga Tributária Bruta do 

governo federal trazidos no mesmo 
requerimento.

Na composição da carga tributá-
ria por classificação econômica, os 
impostos sobre bens e serviços fo-
ram os mais relevantes na categoria 
Impostos, com 14,76% do total de 
33,90%, aponta ainda o requerimen-
to.

“A alta carga tributária existente no 
país encarece os produtos nacionais, 
desestimula os investimentos e aque-
ce o mercado informal, acarretando 
prejuízos para a economia brasileira. 
Sendo assim, é de suma importância 

essa audiência pública a fim de discu-
tir o cenário tributário do país e seus 
impactos na vida dos contribuintes e 
dos consumidores”, finaliza Bartô.

CONVIDADOS DA AUDIÊNCIA

Foram convidados para a audiên-
cia pública da Comissão de Defesa 
do Consumidor representantes da 
Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, especialistas em 
tributação e Direito Tributário e, ain-
da, lideranças de diversas entidades li-
gadas à indústria, comércio e serviços 

no Estado.
É o caso da Federação das In-

dústrias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg), Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo do Estado 
de Minas Gerais (Fecomércio), Fe-
deração das Associações Comerciais 
de Minas Gerais (Federaminas), Câ-
mara de Dirigentes Lojistas de Belo 
Horizonte (CDL/BH), Sindicato do 
Comércio Varejista de Derivados de 
Petróleo no Estado de Minas Gerais 
(Minaspetro) e Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes (Abrasel). 
(Com informações da ALMG)

A Câmara de Vereadores apro-
vou durante a sessão ordinária de 
terça-feira (21), os quatro projetos 
que constavam na Ordem do Dia - 
dois do Executivo e dois do Legisla-
tivo. Entre eles, está o de n°55/2022 
que dispõe sobre as diretrizes para 
elaboração e execução da Lei Or-
çamentária (LDO) para o exercício 
financeiro de 2023.

De acordo com o anexo de Metas 
Fiscais – Receita, o Orçamento Fis-
cal e da Seguridade do Município, 
incluindo o orçamento das Empre-
sas Públicas e Autarquias, a receita 

para o exercício do ano de 2023, 
está estimada em 1.652.500.000,00. 
Antes de ser apreciado em plenário, 
o projeto foi analisado pela comis-
são de Legislação, Justiça e Redação 
e pela comissão de Finanças e To-
mada de Contas, e, posteriormente, 
foi discutido em audiência pública.

Também de iniciativa do 
Executivo Municipal, o projeto 
n°60/2022, autoriza o município 
a firmar parceria com a Sociedade 
Rural de Montes Claros, com o re-
passe no valor de R$100 mil para 
a realização da 48° Expomontes. A 

instituição disponibilizará 4 mil in-
gressos (diurnos) para a população 
montes-clarense, além de franquear 
as dependências do Parque de Ex-
posição João Alencar Athayde para 
comemoração do Aniversário da 
Cidade no dia 3 de julho.

Dois projetos de iniciativa da 
vereadora Iara Pimentel (PT), con-
cedem Título de Cidadã Honorária 
para duas professoras da Unimon-
tes. O primeiro n°21/2022 concede 
a honraria à Maria da Penha Bran-
dim Lima e o outro (n°22/22) à Ana 
Paula Glinfdkoi Thé.
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Fertilidade é avaliada por Software da 
Embrapa, que também equilibra adubação 
na soja

Saiba quais são doenças mais comuns na 
pecuária leiteira

A Embrapa Soja desenvolveu um 
software, o qual possibilita ao agri-
cultor racionalizar o uso de fertili-
zantes nos sistemas de produção de 
soja, garantindo aumento de pro-
dutividade, assim como uma maior 
redução de custos. A ‘Afere’ - Ava-
liação da Fertilidade do Solo e Re-
comendação da Adubação - é uma 
nova plataforma online que planeja 
o manejo de adubação das áreas 
agrícolas, isto ajustado às necessi-
dades de reposição de nutrientes, 
considerando o histórico de produ-

ção da área avaliada e o balanço de 
entradas e saídas de nutrientes.

Conforme o pesquisador da Em-
brapa Soja, Adilson de Oliveira Jr., 
à medida que a produtividade das 
culturas aumenta, torna-se necessá-
rio ajustar a adubação de reposição, 
evitando balanços nutricionais ne-
gativos, por meio de exportação de 
nutrientes sem a correspondente 
reposição.

Com foco em produtores rurais, 
empresas do mercado de consul-
toria, planejamento e assistência 

técnica que o software foi desenvol-
vido. Esse primeiro módulo da pla-
taforma Afere irá realizar o cálculo 
do balanço da adubação e gerar re-
latórios de reposição dos nutrientes 
em sistemas de produção de soja.

O pesquisador destaca: “esta-
mos disponibilizando um sistema 
gratuito com funcionalidades que 
possibilitam armazenar os dados 
do usuário, gerar históricos de 
adubação, de produtividade e dos 
balanços nutricionais ao longo do 
tempo”; ele ainda acrescenta: “nos-

sa proposta com essa ferramenta é 
incrementar os processos de reco-
mendação de adubação, mapeando 
constantemente as áreas produtivas 
para evitar balanços nutricionais 
negativos que reduzem a produtivi-
dade, além de maximizar o uso dos 
nutrientes disponíveis no solo para 
minimizar os custos de produção”.

Com o lançamento da tecnolo-
gia, um dos impactos esperados é 
racionalizar o uso de fertilizantes, 
que representam o principal custo 
de implantação de uma lavoura de 

Uma das atividades mais tra-
dicionais e importantes em todo 
o mundo é a pecuária leiteira. De 
acordo com o Ministério da Agri-
cultura, no Brasil existem mais de 
um milhão de propriedades rurais 
produtoras de leite espalhadas por 
99% dos municípios brasileiros. 
Sobretudo para pequenos produ-
tores, um dos desafios é manter a 
saúde do rebanho. Saiba, agora, as 
cinco doenças mais comuns na pe-
cuária leiteira. 

Com contágio feito por carra-
patos, a babesiose provoca des-
truição de células sanguíneas, que 
são responsáveis pelo transporte 
do oxigênio. O animal perde a 
capacidade de absorver nutrien-

tes dos alimentos, tem falta de ar 
e anemia. Na maioria dos casos, a 
produção de leite cai em até 60%. 
Os sintomas são fezes mais escuras, 
urina concentrada e o animal pode 
ter febre e perda de apetite. Como 
não existe vacina, o tratamento se 
limita ao uso do diaceturato de di-
minazeno. 

Conhecida como tristezinha ou 
boca branca, a anaplasmose tam-
bém é uma doença parasitária que 
invade os vasos sanguíneos e desre-
gula a pressão gerada pelas proteí-
nas. O animal desenvolve edemas, 
inchaços e até a famosa barriga 
d’água. Os principais sintomas 
são apatia, emagrecimento, pelos 
arrepiados, coração e respiração 

acelerados, ausência de ruminação 
e icterícia na pele e nas mucosas. O 
tratamento é aplicação de oxitetra-
ciclina, além do uso de vitaminas e 
hidratação com soro. 

Popularmente conhecida como 
doença de chagas, a tripanossomí-
ase é causada por um protozoário 
que ataca a corrente sanguínea dos 
animais e rouba seus nutrientes. A 
transmissão se dá por meio de mos-
cas hematófagas que se alimentam 
de sangue. A doença compromete 
até 25% a produção de leite. Os 
sintomas são febre, anemia inten-
sa, fraqueza e perda de peso. Os 
animais infectados também podem 
apresentar lacrimejamento excessi-
vo. O tratamento indicado pela Em-

soja. Em 2021, o valor da tonelada 
desses produtos teve um incremen-
to de 162%, saltando, em média, de 
R$ 2.133,00, em fevereiro de 2021, 
para R$ 5.600,00, em fevereiro de 
2022, de acordo com dados do 
Departamento de Economia Rural 
(Deral), vinculado à Secretaria de 
Agricultura e do Abastecimento do 
Paraná.

A maior parte dos fertilizantes 
usados na agropecuária nacional é 
importada, em especial, o potássio, 
o nitrogênio e o fósforo. Reduzir 
esta dependência é estratégico para 
o Brasil, tanto que o Plano Nacional 
de Fertilizantes (PNF), lançado pelo 
Governo Federal em março, tem 
como meta diminuir a importação 
de fertilizantes, em 2050, de 85% 
para 45%.

OUTRAS CULTURAS

Os pesquisadores da Embrapa 
Soja utilizaram bases de dados ge-
radas em experimentos de longa 
duração e representativos de dife-
rentes áreas agrícolas brasileiras, as-
sim como informações obtidas por 
meio das parcerias técnicas com ou-
tras instituições de pesquisa, para a 
construção dos padrões de exporta-
ção de nutrientes do software.

O pesquisador da Embrapa 
Soja, César de Castro, afirma: 
“queremos, cada vez mais, for-
talecer as parcerias para conti-
nuar incrementando as bases de 
dados com padrões atualizados 
de exportação para as cultivares 
mais representativas das princi-
pais regiões produtoras de soja, 
assim como para as culturas que 
integram o sistema de produção, 
como milho, trigo, algodão e fei-
jão, entre outras”.

Conforme Oliveira Jr., o Afere 
possibilitará que os cálculos sejam 

realizados automaticamente, a 
partir de informações previamen-
te cadastradas sobre a adubação 
realizada e a produtividade obti-
da, de forma customizada pelos 
usuários. Os dados introduzidos 
ficarão armazenados em um ban-
co, permitindo a estruturação dos 
históricos de adubação das áreas 
de produção cadastradas, de pro-
dutividade das culturas agrícolas 
e dos balanços nutricionais.

O pesquisador ressalta: “cada 
usuário terá acesso aos respec-
tivos parâmetros de interpreta-
ção, atualizados com dados da 
pesquisa, e poderão gerar suas 
próprias bases de dados de diag-
nose nutricional e exportação 
de nutrientes”. Além de focar na 
cultura da soja, o sistema permite 
que os cálculos de exportação de 
nutrientes sejam realizados para 
outras culturas, como milho, fei-
jão, algodão e trigo, que já con-
tam com parâmetros implantados 
e disponíveis.

Ele complementa: “vale lem-
brar que quando se faz a rotação 
ou sucessão de culturas, não se 
planeja a adubação pensando 
apenas na soja, mas sim conside-
rando as culturas que compõem 
o sistema de produção. Enquan-
to a soja exporta grande quanti-
dade de potássio, por exemplo, 
o trigo e o milho necessitam de 
quantidades bem menores desse 
nutriente”, explica. “A adubação 
do sistema deve buscar um balan-
ço equilibrado entre as diferentes 
culturas”. Adicionalmente, os pa-
râmetros de exportação de cada 
cultura poderão ser definidos, 
também, por cultivar/híbrido e 
por safra, possibilitando que as 
bases de dados de exportação se-
jam frequentemente atualizadas.

brapa é o diminazene ou o cloreto 
de isometamidium 2%.

Intoxicação causada por bacté-
rias, a clostridiose está entre as do-
enças que mais matam bovinos no 
Brasil. Nessa classe estão incluídos 
o botulismo, o tétano, a gangrena 
gasosa e carbúnculo sintomático. 
O animal geralmente se contamina 
com água ou carcaça infectada. É 
uma doença rápida e letal causan-
do a morte súbita, mesmo antes 
do aparecimento dos sintomas que 
são musculatura com aspecto pega-
joso e a mucosa da pele com textu-
ra semelhante a de um plástico bo-
lha. Essa doença pode ser evitada 
com vacinação em todo o rebanho. 

A médica veterinária, Prisci-
la Lima, esclarece: “é importan-
te vacinar os animais de acordo 
com as recomendações técnicas, 
providenciar os destinos corretos 
de carcaças infectadas, limpeza e 
desinfecção dos galpões e insta-
lações onde esses animais ficam e 
reduzir as manifestações de moscas 
e de carrapatos no rebanho e nas 

pastagens”. A brucelose também 
conhecida como febre de malta ou 
aborto infeccioso é uma infecção 
altamente contagiosa causada por 
bactérias. A doença afeta fêmeas 
em idade reprodutiva a partir dos 
24 meses gerando abordo. A doen-
ça é transmitida entre os animais 
durante o contato com restos fe-
tais contaminados ou através da 
inseminação artificial. No caso do 
gado leiteiro pode causar até 25% 
de perda na produção. Nas fême-
as, os principais sinais de infecção 
são repetições de cio, corrimento 
vaginal, nascimentos prematuros e 
abortos no terço final da gestação. 

Por se tratar de uma doença 
sem cura e altamente infecciosa, a 
melhor forma de evitar a ocorrên-
cia da brucelose bovina é através 
da vacinação preventiva em dose 
única que é obrigatória para os 
rebanhos.  Priscila explica: “a bru-
celose pode ser passada para seres 
humanos pela ingestão do leite 
cru ou por produtos derivados 
contaminados. Aí o produtor deve 

comunicar imediatamente ao mapa 
quando um de seus animais testa 
positivo para essa doença”. 

Quanto antes o produtor identi-
ficar a doença, mais chances de evi-
tar a morte do animal. Outra reco-
mendação importante é investir na 
nutrição do rebanho. “Um animal 
bem nutrido ele vai ter consequen-
temente uma imunidade boa e com 
isso ele vai ter uma dificuldade de 
ter um patógeno no organismo 
dele, então é bem melhor um ani-
mal bem alimentado tanto para a 
produção de leite daquele animal 
seja boa é recomendado uma boa 
nutrição”, afirma. 

Por fim, a especialista recomen-
da: “é importante as fazendas te-
rem uma assistência de um médico 
veterinário para que possam ter 
melhores cuidados, melhor atendi-
mento. As causas quanto mais rápi-
do forem vistas, melhor será para 
fazer a profilaxia para aquele gado 
e consequentemente vai vir melhor 
um leite de qualidade e uma renta-
bilidade para produtor rural”.  
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OLHO VIVO! ESTÃO USANDO AS OBRAS 
DO PREFEITO SOUTO, COM FINS 

ELEITOREIROS

JJ NA TV GAZETA

CASAL VITORIOSO

REVOLUCIONOU A SAÚDE

CRAQUE DO CRUZEIRO

OBRAS QUEM FAZ É O PREFEITO E NÃO 
VEREADOR

A ESTRELA SOBE

AS QUENTES DE JJ

Filho bonito, todo mundo quer se o pai. As obras do atual 

prefeito Humberto Souto, que o digam. Neste sentido, apoia-

doras e alguns apoiadores da pré-campanha do pré-candidato 

a deputado estadual Cláudio Rodrigues, atual presidente da 

Câmara Municipal da Terrinha de JJ, estão abusando do fake 

news e espalhando montagens em todos os grupos de whatsa-

pp com cartazes com o aval do pré-candidato independente, 

que não pertence mais ao grupo do prefeito Souto. As maracu-

taias colocam o mesmo, como o grande executor de algumas 

obras gigantescas do maior prefeito do Norte do Estado, Hum-

berto Souto, dentre as quais o córrego do Bicano. 

O Programa João Jorge em Revista comenta todos os bas-

tidores do Troféu Imprensa. Vocês podem conferir no You-

tube e no programa que será reprisado sábado à tarde na TV 

Gazeta.

O nosso aplauso ao vitorioso casal Daivison Vilela e Heide 

Maia Vilela, ela brilhando com sua famosa clínica Eleve-se.

O nosso aplauso maiúsculo desta quarta-feira vai para 

um homem gigante, Paulo César Almeida. Ele vem revolu-

cionando a Saúde à frente da Fundação Hospitalar Hospital 

Aroldo Tourinho.

Aqui estamos no campo do Ateneu com o craque das cate-

gorias de base do Cruzeiro, Alex Matos, que brilhou na Copa 

São Paulo, fazendo vários gols. Ainda na foto, seu pai o ex-jo-

gador Lequinha e o sempre querido Dr. Alex.

A má informação não só distorce a história, mas beira ao ri-

dículo tentar associar o pré-candidato da Rede, Cláudio Rodri-

gues, como benfeitor inclusive de obras no primeiro mandato 

de Souto, onde o atual vereador Cláudio era ainda secretário 

municipal no Palácio da Cula e nem na Câmara estava. O de-

sespero a caça de votos beira o ridículo, pois todos sabem que 

vereador não faz obras, apenas reivindica. As obras quem faz 

é o prefeito. Em tempo: o objetivo de criar factoides, omitindo 

a história, tem um único objetivo: fazer decolar na capital do 

Norte do Estado uma pré-candidatura que não tem o apoio do 

chefe maior do município, Humberto Souto, cujo apoio e toda 

a munição política, estão voltados para os deputados Gil Perei-

ra e Carlos Pimenta. O grupo do candidato da Rede, Claudim, 

tenta duplamente mentir ao dizer que terá o apoio do prefeito 

e ainda quer usar suas obras. Trata-se de uma tentativa de ta-

peação frustrada, de uma candidatura que não decola, nem 

com reza brava.

No último final de semana a grande sociedade montes-cla-

rense e o circuito cultural, despediram-se de uma das mulhe-

res mais marcantes da nossa cultura, a grande dama Marlene 

Almeida. Ela marcou época na secretaria de cultura e na Casa 

do Artesão, onde brilhou incansavelmente com seu trabalho. 

Fica uma saudade enorme. A família os nossos sinceros senti-

mentos nesta hora de imensa dor.

No último final de semana, Montes Claros se despediu de 

uma das mulheres mais atuantes e queridas no circuito cul-

tural, partiu a grande dama Marlene Almeida. A nossa galeria 

de estrelas eterniza a inesquecível Marlene Almeida, que já 

recebeu o nosso Prêmio Projeção

RASTEIRA NA SUCESSÃO

A política em Minas é historicamente uma caixa 

de surpresas. O deputado federal Marcelo Aro (PP) 

está ficando de fora da chapa de vice na sucessão mi-

neira. 

COMUNICADOR DA RECORD PODE SER VICE?

Para aqueles que acham que digitais influencer e 

blogueiros estão em alta, o escolhido de Zema é um 

homem do rádio, campeão de audiência pela Rádio 

Itatiaia e pela TV Record Minas. Trata-se de Eduardo 

Costa, um fenômeno de audiência na comunicação. 

A rasteira em Aro foi feia. Só depende do PSDB para 

que Eduardo seja o vice, o aval de Zema já foi dado.

SUCESSO NA TV GAZETA

Já está no Youtube o Programa João Jorge em Re-

vista, que foi ao ar ontem à noite na TV Gazeta Nor-

te-Mineira, sob a direção do talentoso Filipe Gusmão. 

Destaque para o nosso quadro de babados das cele-

bridades da TV e da sociedade e o Quadro História 

de Sucesso. Sábado, às 13h30, na TV Gazeta tem re-

peteco. 

CAIXA DE SURPRESAS

Troca-troca nas candidaturas. Quem viver, verá, 

teremos duas surpresas em nível de mudanças no 

circuito político. Possivelmente até sexta-feira um 

pré-candidato a estadual, deverá mudar seu projeto 

político, se candidatando a federal. E não se assustem 

se até o fim do mês um pré-candidato a federal abrir 

mão de sua candidatura e mirar a disputa de uma 

vaga ao senado. Aguardem os próximos capítulos.

ROENDO O OSSO

As associações comunitárias de Montes Claros na 

sua maioria, ou de bairros, como queiram, se desgas-

taram e perderam valor, devido ao abuso de poder 

dos seus presidentes que querem ficar dez anos no 

cargo, outros até mais. Uma vergonha! O oportunis-

mo tomou conta.

CADERNO HISTÓRICO DO GAZETA

O impresso mais lido do Norte de Minas e com 

mais visualizações nas redes sociais, o Jornal Gaze-

ta Norte-Mineira, lançará no próximo dia 3, um en-

carte especial homenageando os 165 anos de Montes 

Claros, sob a coordenação da competente equipe co-

mandada por Ana Paula. Os contatos já estão a todo 

vapor. Promete!

FEIRINHA CULTURAL

Fatinha Xavier fazendo um senhor sucesso aos 

domingos pela manhã, com a famosa e tradicional 

feirinha cultural da Praça da Matriz, com os artistas 

e artesãos vendendo seus produtos. A feira é uma das 

mais comentadas do circuito vip da city.

FESTIVAL JJ

Em julho começaremos a comemorar os nossos 28 

anos de colunismo e a contagem regressiva para a co-

memoração das nossas três décadas na reportagem 

social. Nesse sentido, teremos o Festival JJ de colu-

nismo a partir do final de julho, com retrospectivas 

nas redes sociais, vídeos da nossa trajetória, fotos do 

nosso arquivo e culminando com as grandes come-

morações em agosto teremos o grande Troféu Lazi-

nho Pimenta, aguardem!

EXPOMONTES CONFIRMADA

Mesmo com a nova onde e grande surto de Co-

vid-19 na Terrinha de JJ, a Expomontes 2022 segue 

confirmadíssima e com a venda de ingressos para os 

grandes shows a todo vapor.

 GLOBO EM CRISE

Mais um capítulo da arrastada novela da crise sa-

larial na maior emissora de televisão no país. Agora, 

segundo os fofoqueiros de plantão, nos bastidores 

globais e a grande imprensa carioca, a emissora do 

plim plim vai reduzir pela metade o salário de Lucia-

no Huck, que comanda o domingão da emissora nas 

tardes de domingo. E em agosto, vem aí outras medi-

das na emissora, que vão dar muito o que falar.
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NEProTEC coordena ciclo de palestras sobre 
pulgão do sorgo e cigarrinha do milho 

Valor da arroba do boi gordo se mantém firme 
apesar do período seco

Pragas que causam danos sig-
nificativos no sorgo e no milho, o 
pulgão e a cigarrinha serão tema 
de um ciclo de palestras a ser rea-
lizado na 48ª edição da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. O 
evento, coordenado pelo Núcleo de 
Estudos em Produção e Tecnologia 
de Cereais (NEProTEC) do Instituto 
de Ciências Agrárias da UFMG, será 
no dia 06 de julho.

Podem participar do ciclo de pa-
lestras, estudantes produtores ru-
rais, criadores, estudantes e a classe 
rural geral. “A possibilidade de ter o 
setor produtivo, tanto os produto-

res rurais quanto o elo das empre-
sas privadas inseridas dentro de um 
contexto deste é muito importante 
tanto para os alunos quanto para 
nós, professores, pesquisadores. A 
gente vai ter a oportunidade de de-
bater um assunto relevante dentro 
destes cultivos”, afirma o coorde-
nador do  NEProTEC / UFMG pro-
fessor Carlos Juliano Brant.

A pesquisadora da Embrapa, 
Dagma Dionísia da Silva (egressa 
do ICA/UFMG) e Simone Mendes 
serão as responsáveis por minis-
trar a palestra com o tema “Pulgão 
do sorgo e cigarrinha do milho: 

conhecer para controlar”. O pro-
fessor Carlos Juliano Brant, fará a 
moderação do debate que contará 
com a participação do pesquisa-
dor da Epamig, Antônio Cláudio 
Ferreira da Costa; dos professo-
res do ICA da UFMG, Fernando 
da Silva Rocha e Pedro Guilher-
me Lemes; do extensionista da 
Emater Luiz Aroldo Oliveira; e do 
presidente da Associação de Enge-
nheiros Agrônomos do Norte de 
Minas, Luís César Versiani.

Para o coordenador do NE-
ProTEC, o professor Carlos Ju-
liano Brant, a discussão é muito 

importante, uma vez que alguns 
anos atrás, o pulgão do sorgo e 
a cigarrinha do milho não eram 
as principais ameaças para estas 
plantações. “Na era dos transgê-
nicos, muito se falava em lagarta 
do cartucho como principal pra-
ga, tanto do milho, quanto do 
sorgo. Mas nos últimos quatro 
anos, a gente tem notado perdas 
de até 90% de produtividade em 
função da presença do pulgão no 
sorgo ou da cigarrinha no milho. 
O grande problema dessas pragas 
é que elas são vetores de doenças 
causadas por vírus. No caso do 

milho, é causada uma doença cha-
mada enfezamento do milho e no 
sorgo, causa o mosaico da cana de 
açúcar”, explica.

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros, José Ave-
lino, destacou a importância do 
tema para região. “Esses cultivos 
são a base para pecuária de leite 
e corte intensiva no Norte de Mi-
nas, assim o alinhamento técnico 
é fundamental, pois são pragas re-
centes pouco conhecidas por boa 
parte dos produtores”.

Quem realizar a inscrição on-li-
ne com antecedência terá entrada 

gratuita no parque de exposições 
para participar do evento. Caso 
contrário, será necessário pagar 
pela entrada no local. Além das 
palestras e debates, serão realiza-
dos três painéis tecnológicos. Os 
participantes também receberão 
circulares técnicas sobre antracno-
se e pulgão no sorgo e cigarrinha 
do milho.

O ciclo de palestras conta com 
o apoio da Emater, Epamig, Em-
brapa, Sindicato Rural de Montes 
Claros, Sociedade Rural de Mon-
tes Claros, Agron-MG/ CREA e de 
empresas do setor privado.

No período de entressafra do 
boi gordo, entre junho e novem-
bro, há uma piora na qualidade das 
pastagens, levando os pecuaristas a 
aumentarem a oferta de animais no 
mercado. Com isso, costuma ocorrer 
uma queda nas cotações da arroba 
do boi, o que geralmente, se reflete 
numa baixa do preço da carne para o 
consumidor em geral. Mas este ano, 
vários fatores vêm influenciando no 
mercado do boi e os preços do pro-
duto seguem firmes.

O coordenador de Bovinocultura 
da Emater-MG, Nauto Martins, desta-
ca que, apesar da má qualidade das 
pastagens nesta época, o mercado 

do boi gordo continua estável. “Tem 
animais disponíveis para venda, mas 
os custos de produção subiram mui-
to e as exportações continuam sóli-
das, por isso o preço da carne não 
tem cedido”, explica Martins.

Segundo dados da Secretaria 
de Comércio Exterior (Secex), do 
Ministério da Economia, as vendas 
externas de carne bovina in natura 
somaram 153,19 mil toneladas em 
maio, uma ligeira queda de 2,74% 
frente ao mês anterior, mas uma 
forte elevação em relação a maio 
de 2021, 20,83%. Outro fator im-
portante é que o preço pago pela 
carne brasileira atingiu o recor-

de da série histórica da Secex, se 
aproximando de US$ 7 mil por to-
nelada. Com a subida do dólar, o 
valor pago pela proteína também 
foi o máximo da série histórica, 
atingindo R$ 34,3 mil/tonelada.

ALTA INTERNACIONAL

Em Minas Gerais, no período 
de janeiro a abril de 2022, as ex-
portações de carnes chegaram a 
US$ 492 milhões, com a venda de 
130 mil toneladas. O segmento de 
bovinos apresentou incremento de 
66% na receita e de 30% no volu-
me. Já o de aves registrou 41% na 

receita e 15% nos embarques. “Por 
causa da Covid, os chineses estão 
sendo rigorosos na fiscalização, 
inclusive descredenciando algu-
mas plantas de frigoríficos. Mas 
as exportações continuam firmes, 
não só para a China como para 
outros países”, salienta Nauto. Di-
ferentemente das exportações, a 
demanda doméstica de carne bovi-
na segue enfraquecida, devido aos 
fatores macroeconômicos e aos 
valores mais atrativos das carnes 
concorrentes.

AUMENTO DOS CUSTOS 
DE PRODUÇÃO

No dia 15 de junho, a cotação da 
arroba do boi teve um preço médio 
de R$ 295 em Minas Gerais, segun-
do a Unidade de Planejamento e 
Estratégia Corporativa, da Emater-
-MG. O coordenador da Emater-MG 
comenta que outro fator que tem 
fortalecido as cotações é a alta dos 
custos de produção. “O preço dos 
fertilizantes usados na adubação de 
pastagens subiu muito, assim como 
os combustíveis. E, no último ano, 
os valores do milho e da soja, que 
são utilizados na alimentação de 
bovinos, principalmente em confi-
namentos, tiveram uma forte valo-
rização”, explica.

O coordenador de Bovinocultu-
ra da Emater-MG lembra que, onde 
houve uma redução nas despesas 
do pecuarista, foi no custo de re-
posição dos animais. “O preço do 
bezerro está caindo. Em seis meses, 
foi de R$ 2.900,00 para R$ 2.465,00 
(nelore, de 8 a 12 meses). Era uma 
queda de certa forma esperada, 
pois houve uma grande valorização 
no ano passado e agora o merca-
do está se normalizando”, justifica 
Nauto. Segundo o Centro de Estu-
dos Avançados em Economia Apli-
cada (Cepea-Esalq/USP), o preço do 
bezerro caiu 25,2% no Brasil em um 
ano.

Uma história de
compromisso

(38) 3229-7350

Acesse
radialis.com.br

Acesse

10
an os

Av. Mestra Fininha, 621 - Centro,
Montes Claros - MG

A cigarrinha do milho tem preocupado produtores rurais. O pulgão do sorgo é vetor do mosaico da cana de açúcar. 
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PCMG prende suspeito de cometer estupro 
de vulnerável em Mato Verde

PC prende quinto suspeito de participar do 
homicídio de pai e filha em Pirapora

Bombeiros e Saúde firmam parceria para 
compartilhamento de dados

Coruja é resgatada pelo 
Corpo de Bombeiros em 
Montes Claros

Um homem, de 40 anos, foi deti-
do pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) em virtude de mandado de 
prisão preventiva, na cidade de Mato 
Verde. Ele é investigado pelo crime 
de estupro de vulnerável, praticado 
contra uma criança de 6 anos, sobri-
nho do suspeito.

A investigação teve início após 
membros do Conselho Tutelar re-
gistrar o boletim de ocorrência in-
formando sobre os fatos. Conforme 
apurado no inquérito policial, a 
criança teria sofrido abusos em sua 
própria residência, quando o suspei-

to visitava a família.
Segundo a delegada Luciana Cos-

ta Moura, com os levantamentos rea-
lizados pela equipe policial, foi pos-
sível apurar o crime, esclarecendo a 
autoria. “A vítima reside com o pai e 
a irmã, de 11 anos, em Mato Verde. 
O suspeito aproveitava a relação de 
parentesco e confiança para cometer 
os abusos durante momentos de dis-
tração dos familiares”, explica.

A prisão foi efetuada na última 
quinta-feira (16/6) e o investigado 
encontra-se no sistema prisional, à 
disposição da Justiça.

A Polícia Civil prendeu nessa 
terça-feira (21), o quinto suspeito 
de participar dos homicídios de 
pai e filha em Pirapora. De acordo 
com o delegado Bruno Bastos, o 
investigado, de 24 anos, teria sido 
um dos quatro suspeitos que en-
traram na casa das vítimas e pra-
ticaram o crime. O suspeito tem 
registros por tráfico de drogas e 
receptação. O preso ainda não 
prestou depoimento.

Bruno Bastos afirmou ainda 
que o caso continua sendo inves-
tigação. Agora, a Polícia Civil vai 
verificar se a arma apreendida 
durante o cumprimento dos man-
dados de prisão foi utilizada nos 
homicídios. Todos os suspeitos 

capturados permanecem presos.

ENTENDA O CASO

Rodrigo Pereira de Jesus, de 
22 anos, e a filha dele, de quatro 
meses, foram mortos a tiros den-
tro de casa no dia 15 de maio.

A mãe da criança contou à Polí-
cia Militar que ela, a bebê e o ma-
rido estavam deitados na cama, 
quando quatro homens armados 
invadiram a residência. A filha 
mais velha dormia no berço.

Ainda segundo a mulher, os 
homens já chegaram atirando e 
a única reação que o marido teve 
foi de pegar a criança que estava 
no berço e se agachar ao lado da 

cama para protegê-la.
Maya Victória Pires de Jesus 

que dormia na cama foi atingida 
no tórax. Ela chegou a ser socor-
rida pelo Samu, mas não resistiu 
e morreu no local.

O laudo da necropsia consta-
tou que Rodrigo foi atingido com 
três tiros no braço, três nas náde-
gas, dois no abdômen, um no ros-
to e um nas costas, além de nove 
facadas nas costas.

Ainda segundo a polícia, a mu-
lher relatou que o marido estava 
recebendo ameaças pela internet. 
Ela contou que ele teria quebrado 
o braço de uma mulher e que o 
companheiro dela passou a ame-
açá-lo. 

Uma coruja foi resgatada pe-
los bombeiros em uma casa no 
Centro de Montes Claros, nesta 
segunda-feira (20).

O imóvel tem dois andares 
e o animal bateu na porta de vi-
dro de um dos quartos, que fica 

na sacada. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, a coruja estava com 
dificuldade de locomoção e foi 
resgatada com auxílio de um len-
çol e depois colocada em uma cai-
xa específica para transporte.

Ela foi levada para o Centro 

de Triagens de Animais Silvestres 
(Cetas), onde está recebendo os 
cuidados adequados para ser de-
volvida ao habitat natural. A coru-
ja era adulta, media 50 centíme-
tros e pesava cerca de 1,5 kg, de 
acordo com os bombeiros.

Em 2020, a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG) criou a Sala de 
Situação, estrutura para análise e 
tratamento de dados epidemioló-

gicos e assistenciais da pandemia 
da Covid-19 em Minas Gerais. A 
iniciativa contribuiu no processo 
de tomada de decisão e no deline-

amento de ações de prevenção e 
combate à doença. Desde do início, 
a equipe da Sala de Situação é com-
posta por profissionais da SES-MG e 

por oficiais do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CBMMG), 
que possuem formação acadêmica 
para atuar na gestão de desastres e 
compartilhar saberes com os profis-
sionais de saúde.

Diante o sucesso da experiência, 
a SES-MG e o Corpo de Bombeiros 
firmaram, em 11 de junho de 2022, 
um Termo de Cooperação Técnica 
para oficializar a parceria e permitir 
a troca mais intensa de informações 
em favor da saúde pública. “Esse 
termo vai potencializar o desen-
volvimento de ações conjuntas e/
ou individualizadas em áreas corre-
lacionadas”, ressalta a major Karla 
Lessa, assessora militar na SES-MG.

“A celebração do Termo de Coo-
peração com os bombeiros permi-
tirá compartilhamento de conheci-
mentos e de dados entre os dois 
órgãos e auxiliará na convergência 
das estratégias de enfrentamento, 

garantindo respostas mais integra-
das, efetivas, oportunas e susten-
tadas”, afirma a Subsecretária de 
Vigilância em Saúde da SES-MG, 
Hérica Vieira, destacando que a 
parceria dos bombeiros com a 
Saúde é longa e profícua e que o 
Termo de Cooperação oficializa a 
articulação multiprofissional em 
prol do aumento da resiliência 
do sistema de saúde estadual e da 
resposta às emergências em saúde 
pública.

“Para além da pandemia, a 
Sala de Situação, agora, realiza o 
acompanhamento de outras do-
enças e agravos em saúde, permi-
tindo uma melhor compreensão 
de pontos críticos da resposta da 
Secretaria às demandas de saúde 
pública”, complementa Hérica.

A major Karla Lessa destaca 
ainda que os militares auxiliaram 
na composição dos processos de 

trabalho e no desenvolvimento de 
aplicativos e atuaram no monito-
ramento dos indicadores utiliza-
dos pelo Plano Minas Consciente 
e Painel de Vacinação, que permi-
tiram a realização de análises de 
criticidade nas macros e microrre-
giões do Estado frente à covid-19.

O trabalho contínuo executa-
do desde então contribuiu para 
o fortalecimento e expansão de 
uma cultura de tomada de decisão 
orientada pela análise de dados 
compilados nos 853 municípios 
mineiros. Isso proporcionou 
transparência e melhorou a efici-
ência das políticas de saúde ado-
tadas para lidar com a covid-19. 
Agora o modelo passará a ser apli-
cado às outras situações de saúde 
pública e também para auxiliar na 
segurança pública nos assuntos 
correlacionados à atuação dos 
bombeiros.

Experiência mútua no combate à pandemia de Covid-19 é oficializada com 
Termo de Cooperação entre a corporação e a Secretaria
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Instituição filantrópica realiza formatura de 
jovens em situação de vulnerabilidade social 

Inemontes amplia trabalho de fomento aos novos 
empreendedores

Em quase dez anos de atuação a Divina Providência já capacitou 
mais de 6.000 mil jovens e adolescentes 

O Centro de Formação Profis-
sional Divina Providência Montes 
Claros é uma instituição filantró-
pica, sem fins lucrativos, fundada 
na cidade em 2012, com o intuito 
de oferecer educação profissio-
nalizante a jovens e adultos em 
situação de vulnerabilidade so-
cial. Além da qualificação profis-
sional gratuita os alunos recebem 
atendimento psicológico, atendi-
mento odontológico, orientação 
profissional, e suporte alimentar, 
através da geladeira solidária. 

O projeto foi idealizado na 
cidade pelo empresário Paulo 
César Santiago, que se encantou 

com o trabalho já então realizado 
na cidade de Belo Horizonte há 
mais de 46 anos. E, nesta quinta-
-feira (23), a instituição realizará 
uma solenidade de formatura das 
turmas de auxiliar de recursos hu-
manos, assistente administrativo, 
corte costura e informática. A ce-
rimônia simbólica é um momen-
to de magnitude da Instituição e 
alunos. 

A entidade filantrópica, sem 
fins lucrativos, atende anualmen-
te cerca de 1000 adolescentes 
em situação de vulnerabilidade 
social, por meio da qualificação 
profissional, educação de valo-

res e instrução de princípios éti-
cos e morais. Em 2022 o centro 
completa 10 anos de atuação na 
cidade, já são mais de 6.000 mil 
jovens e adolescentes capacitados 
e cerca de 1/3 encaminhados ao 
mercado de trabalho. 

Formatura: Cursos de auxiliar 
de recursos humanos, assistente 
administrativo, corte e costura e 
informática; às 8h, no 3º piso da 
instituição, situada à AV. Mestra 
Fininha, 3300, Morada do Sol.

Mais informações: Ingridy Lo-
any (38) 9 8424-5019 (Assessoria 
de Comunicação)

A Incubadora de Empresas de 
Base Tecnológica (Inemontes) 
da Unimontes realizou nessa se-
gunda-feira (20/6) solenidade de 
recepção aos novos empreendedo-
res apoiados: quatro pré-incuba-
dos e um incubado. A incubadora 
atua no sentido de auxiliar os em-
preendedores a fomentar os seus 
negócios, contribuindo com o de-
senvolvimento do Norte de Minas. 
Denominado de “Plataforma de 
Embarque de Novos Incubados da 
Inemontes”, o evento foi realizado 
no Salão dos Conselhos (Reitoria), 
no campus-sede.

Os trabalhos foram coordena-
dos pela professora e coordena-
dora de Inovação Tecnológica da 
Universidade, Sara Gonçalves An-
tunes de Souza, também respon-
sável pela Inemontes. Participaram 
também professores e bolsistas 
de iniciação científica da Univer-
sidade. A solenidade contou com 
as presenças dos pró-reitores de 
Pesquisa (professora Clarice Diniz 
Alvarenga Corsato), de Pós-Gradu-

ação (professor André Luiz Sena 
Guimarães) e de Extensão (pro-
fessor Paulo Eduardo Gomes de 
Barros).

Como padrinho da turma dos 
pré-incubados e incubados da 
Inemontes foi escolhido o geren-
te regional do Sebrae em Montes 
Claros, Jadilson Borges, mestre 
em Gestão Estratégica de Organi-
zações e  especialista em Gestão 
Empresarial, que proferiu palestra 
sobre empreendedorismo.

“Não existe gestão sem in-
dicadores”, lembrou, o gerente 
regional do Sebrae, ressaltando 
a relevância da atuação dos em-
preendedores e o uso das princi-
pais ferramentas de gestão para o 
bom desempenho nos negócios. 
Ao mencionar outros aspectos, 
como a ampliação da inteligência 
artificial, Borges destacou a impor-
tância do trabalho da incubadora 
de base tecnológica no estímulo 
e auxílio aos empreendedores. “A 
incubadora é o espaço ideal para 
se incrementar os negócios”, pro-

jetou.
O representante do Sebrae 

enalteceu também o trabalho da 
Unimontes por meio da difusão 
do conhecimento. “Aqui é o lugar 
onde se respira informação e se 
respira conhecimento”, pontuou. 
Na oportunidade, a professora 
Sara Gonçalves destacou que o 
trabalho da incubadora está rela-
cionado a demonstrar aos novos 
empreendedores como superar os 
desafios do mundo empresarial.

CONCURSO PARA NOVA 
LOGO DO EMEI

Os pré-incubados terão os pro-
jetos e ideias desenvolvidos com o 
apoio da Inemontes. As empresas 
recebem o apoio da gestão dos 
seus negócios em andamento.

Durante a solenidade, ingres-
saram na Inemontes os projetos 
pré-incubados: Ambiental Inova 
Tech, Clínica de Reabilitação Rea-
bilitare, Escola do Patrimônio e So-
cialize Terapia. Foi recebido como 

novo incubado o empreendimento 
Gold Lts.

Durante a solenidade foi reali-
zada a entrega do prêmio da Nova 
marca do Projeto EMEI (Econo-
mia, Mercados e Internacionali-
zação). O vencedor do concurso 

foi o design Gabriel Arcanjo, que 
recebeu o prêmio no valor de R$ 
350, entregue pelo Pró-reitor de 
Extensão, professor Paulo Eduar-
do Gomes de Barros.

O EMEI é um projeto de exten-
são do curso de Ciências Econô-

micas que visa integrar os acadê-
micos ao mercado, fornecer apoio 
para qualificação e formar parce-
rias entre universidades, cursos, 
entidades e profissionais reconhe-
cidos em seu mercado de atuação. 
(Portal Unimontes)
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Davi decide dar a joia que comprou para Iolanda como pagamento a Sueli. Eugê-
nio anuncia que fará uma viagem e Úrsula fica com medo. Mariana revela a Leopoldo, 
Arminda e Isadora os planos de Francisco contra o filho. Joaquim se recusa a partici-
par da ideia de Isadora para salvar Leopoldo e Plínio, e Davi se oferece para ajudar a 
amada. Sueli garante a Rafael que contará para Isadora de seu relacionamento com 
Joaquim. Giovanna gosta quando Cipriano afirma que não ama mais Emília. Lorenzo 

declara seu amor por Letícia. Sueli alerta Joaquim para os planos de Rafael contra ele.

Andréa tenta despistar o interesse de Moa em suas fotos. Ítalo explica a Rico por 
que não quer voltar a trabalhar na siderúrgica. Lou conta para Olivia que ela e Pat cria-
ram uma coreografia para a apresentação que farão juntas na dança vertical. Olívia não 
gosta de ver a proximidade de Lou e Pat. Marcela assume o cargo de delegada titular 
após a aposentadoria de Peixoto. Leonardo acerta com Martha a contratação de Moa e 
Pat para uma nova campanha para a SG. Andréa observa seu broche em forma de flor, 
igual ao de Clarice, e se lembra de quando ela o colocou em sua roupa. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
(?) de

guia, tipo
de nó

resistente

(?) de
Lune, com-

posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
aplicações

(?) da
linha: de-
sobedecer

Faces
(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Irma não acredita no pacto que Trindade afirma ter feito. Maria Bruaca pede a 
Zefa que não conte nada a Tenório sobre ela e Alcides. Renato diz a Zuleica que 
parece que Tenório está fugindo da polícia. Renato não entende o motivo de Zuleica 
defender Tenório e enfrenta a mãe perguntando se ela realmente não esconde algo 
dos filhos. Maria Bruaca pede para Alcides esquecê-la, e o peão ameaça contar tudo 
para Tenório. Filó sente ciúmes do elogio que José Leôncio faz a Jove. Juma sente 

que Jove voltou diferente da viagem que fez com o pai. José Leôncio não gosta de saber que Tadeu voltou a namorar 
Guta. Juma atira nos pés de Jove e o manda deixar a tapera.

Haydee diz para Peixoto que Flávio sabe fazer as coisas sem deixar nenhuma pista, 
mas que essa nova Haydee vai virar o jogo. Leonardo vai até a casa de Flávio e diz que 
está ansioso para saber como Cecília reagiu ao golpe. Gustavo diz para Cristóvão que 
jamais trairia Cecília e que essas fotos devem ser montagem e uma armação. Cristó-
vão diz que Gustavo errou ao não comentar sobre a modelo que derramou café nele 
ter ido no hotel para pedir desculpa. O advogado diz ainda para Gustavo ir para casa, 

pois ele não vai deixá-lo conversar com Cecília, que está muito abalada. Franciely diz para Silvestre que descobriu 
tudo sobre ele mentir para ela e que o namoro dos dois está acabado.  

Neymar manda mensagem a 
seguidores após incidente em 
avião: ‘Um susto’

Jade Picon terá que abrir mão de parte do 
salário para não ser barrada em novela das 
21h

Jade Picon celebrou com os fãs, 
nesta segunda-feira (20), a escala-
ção para a novela ‘Travessia’, da TV 
Globo. No entanto, antes mesmo 
do anúncio oficial, a contratação já 
estava cercada de polêmicas. Saiba 
mais!

Jade Picon foi confirmada ofi-
cialmente no elenco de “Travessia”, 
próxima novela das 21h da TV Glo-
bo, após muita polêmica. Em maio, 
o presidente do Sindicato dos Ar-
tistas e Técnicos em Espetáculos 
de Diversões do Estado do Rio de 
Janeiro (Sated-RJ), Hugo Gross, 
chegou a declarar que pretendia 
impedir a escalação da jovem, que 
não possui registro profissional, o 
DRT, para trabalhar como atriz.

Agora, a situação parece estar 

resolvida. Jade conseguiu uma au-
torização especial da instituição e 
vai trabalhar na obra. No entanto, 
este registro é provisório. “Nós 
demos uma autorização especial. 
Uma permissão específica para 
que ela atuasse em determinado 
produto e com tempo da validade. 
Acabou o trabalho, acabou. Ela não 
terá direito ao registro profissional 
quando a trama terminar”, afirmou 
Hugo Gross, segundo informações 
publicadas pela Folha de S. Paulo.

A autorização foi fruto de uma 
regra, que permite com que empre-
sas que trabalham com artes cêni-
cas tenham direito a uma quanti-
dade específica de autorizações 
especiais. “A emissora quis valer 
esse acordo e nós tivemos que dar 

a autorização”, diz Hugo.

JADE PICON: SALÁRIO SERÁ 
DESCONTADO POR CONTA DE 
AUTORIZAÇÃO SPECIAL

Segundo o colunista André Ro-
mano, do Observatório da TV, Jade 
deve receber R$ 60 mil por mês 
para trabalhar em “Travessia”. No 
entanto, ela não ganhará este valor 
na íntegra. De acordo com o presi-
dente da Sated-RJ, Picon terá 5% do 
salário descontado mensalmente 
por conta da autorização especial.

Caso queria seguir na carreira 
de atriz após o fim da autorização, 
Jade precisará apresentar o di-
ploma de um curso ou oficina de 
atores, além de comprovar experi-
ência na área.

A equipe de Neymar se pronun-
ciou sobre o incidente que o avião 
do jogador teve nesta terça-feira (21). 
Em um comunicado oficial, a assesso-
ria do jogador explicou as causas do 
pouso de emergência.

Neymar passou por momentos 
complicados nesta terça-feira (21). O 
avião particular do jogador precisou 
fazer um pouso de emergência no 
aeroporto de Boa Vista. Nas redes 
sociais, o atleta falou sobre o caso. Já 
em um comunicado oficial, a equipe 
do craque deu detalhes da causa do 
incidente.

Nos Stories, do Instagram, o joga-
dor mandou um recado aos seguido-
res que se preocuparam. “Passando 
para agradecer as mensagens, mas tá 
tudo bem. Estamos indo pra casa. Foi 
só um susto”, disse o atleta.

Segundo a equipe do atleta, 
Neymar estava acompanhado da 
irmã, Rafaella Santos e da namorada, 
Bruna Biancardi.

“Devido a um pequeno problema 
no para-brisa do avião da empresa 
NR Sports, onde estavam o atleta 
Neymar Jr., sua irmã, Rafaella Santos, 
e Bruna Biancardi. O piloto decidiu, 
por precaução, realizar um pouso 
antecipado em Boa Vista, em Rorai-
ma, até que o problema pudesse ser 
resolvido. Comunicamos a todos que 
os passageiros estão bem, aguardan-
do para retomar a viagem”.

NEYMAR PASSOU AS FÉRIAS NOS 
ESTADOS UNIDOS COM A NAMO-
RADA E AMIGOS

O avião onde o grupo estava par-
tiu na tarde de segunda-feira (20) de 

Las Vegas, onde estava passando fé-
rias. Ao sair da cidade, o jogador rea-
lizou uma escala em Fort Lauderdale. 
Antes de fazer o pouso forçado em 
Boa Vista, a aeronave faz uma parada 
em Barbados.

Durante as mini férias com a na-
morada, Neymar passou alguns dias 
em Miami e em Las Vegas com Bian-
cardi. Nas redes sociais, a influencia-
dora compartilhou alguns detalhes 
dos dias ao lado do jogador.

Nos Stories, Bruna já mostrou 
momentos de intimidade em uma 
praia em Miami com Neymar, come-
morou quando venceu partidas de 
pôquer ao lado de Bianca Coimbra 
(amiga do atleta que virou, também, 
parceira de Bruna) e, até, filmou de-
talhes da suíte de luxo onde ela e o 
atacante do PSG se hospedaram.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Canesin pede atenção ao Cruzeiro com 
Cano, do Fluminense, na Copa do Brasil

Torcida do Atlético esgota ingressos diante o 
Flamengo, pela Copa do Brasil 

Presidente do América diz que Ronaldo está 
'salvando o Cruzeiro' 

Volante do Fluminense vê Cruzeiro forte na 
Copa do Brasil: 'Impõe respeito' 

O Cruzeiro se prepara para um 
compromisso muito importante 
na temporada. Nesta quinta-feira 
(23), às 19h, a Raposa medirá for-
ças com o Fluminense, no Mara-
canã, no Rio de Janeiro, no jogo 
de ida das oitavas de final da Copa 
do Brasil.

Na avaliação do meio-campista 
Fernando Canesin, será preciso 
muita atenção do Cruzeiro para 
anular o atacante Germán Cano, 
artilheiro do time tricolor no ano, 
com 22 gols. Para conseguir isso, 
o armador aposta no bom desem-
penho da defesa cruzeirense. 

“Sabemos da qualidade do 
Cano, não só dele, mas de outros 
jogadores do Fluminense tam-
bém. Mas confio demais na quali-
dade da nossa defesa, que vem fa-
zendo um grande trabalho desde 
o início da temporada. Então, é se 
concentrar, sabemos que será um 
grande jogo e estamos focados 

para o duelo”, afirmou.
A defesa do Cruzeiro tem sido 

um dos pontos mais eficientes do 
time na Série B do Campeonato 
Brasileiro. Em 13 rodadas dispu-
tadas até o momento, foram ape-
nas cinco gols sofridos - média de 
0,38 gol por partida.  

Na Copa do Brasil, o sistema 
defensivo da Raposa só foi vazado 
na derrota por 2 a 1 para o Remo, 
no Baenão, em Belém, no Pará, 
no jogo de ida da terceira fase. 
Antes, passou ileso nas vitórias 
sobre Sergipe (5 a 0) e Tuntum 
(3 a 0).

O Cruzeiro também não sofreu 
gol na partida de volta contra o 
Remo (1 a 0), no estádio Indepen-
dência, em Belo Horizonte. 

 
PREPAÇÃO - Por fim, Canesin 

falou sobre a preparação para o 
embate contra o Fluminense. O 
meia revelou que o Cruzeiro não 

mudará a forma de jogar, com 
maior posse da bola e marcação 
pressão. Com isso, Pezzolano 
deve repetir o mesmo esquema 
tático (3-4-3). 

“O professor tem conversado 
bastante com a gente nesses dias. 
Sabemos da responsabilidade que 
é este primeiro jogo fora de casa 
e, por isso, estamos focados e tra-
balhando firme”, disse.

“Vamos enfrentar o Fluminen-
se da mesma forma que a gente 
vem jogando, não vamos mudar 
o nosso estilo de jogo. Vamos 
tentar fazer um bom resultado lá 
(no Maracanã) para, se Deus qui-
ser, conseguir a classificação em 
casa”, finalizou.

O jogo de volta entre Cruzeiro 
e Fluminense está marcado para 
as 21h30 do dia 12 de julho (ter-
ça-feira). A partida será disputada 
no Mineirão, em Belo Horizonte. 
(Superesportes)

A torcida atleticana esgotou os 
ingressos disponibilizados pelo 
clube para a partida de ida das 
oitavas de final da Copa do Brasil, 
contra o Flamengo. O confronto 
será realizado nesta quarta-feira 
(22), às 21h30, e disputado no 
Mineirão, em Belo Horizonte. 

Em torno de 51 mil bilhetes já 
foram adquiridos por atleticanos. 
Agora, para a torcida do Galo, res-
tam apenas ingressos comerciali-
zados pela Minas Arena, empresa 
que gere o estádio. Estão disponí-
veis assentos apenas no camarote 
do setor vermelho. Para ter aces-
so às entradas, é preciso acessar o 
site do ‘FutebolCard’.

Esta é a segunda oportunida-
de consecutiva que os atleticanos 
esgotam ingressos. Os alvinegros 
adquiriram todos os bilhetes dis-
poníveis na vitória sobre o mes-
mo Flamengo, por 2 a 0, nesse 
domingo (19), pela 13ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Nesse confronto, o Atlético 
bateu seu recorde de público em 
2022. Foram 55.373 torcedores 
no Mineirão. A renda da partida 
foi de R$ 2.112.484,76.

Até então, o melhor público 
do Galo na temporada havia sido 
no Campeonato Mineiro. Na vitó-
ria sobre o Cruzeiro, por 2 a 1, na 
fase classificatória, 53.328 torce-

dores compareceram ao Gigante 
da Pampulha.

 
ACESSO AO MINEIRÃO - Para 

ter acesso às arquibancadas do 
Mineirão, o torcedor deverá 
apresentar o cartão de sócio ou 
o voucher do ingresso. Não será 
aceito bilhete impresso. Adeptos 
de qualquer idade precisarão de 
ingressos para entrar no estádio. 

Vale destacar que não haverá 
venda física nos arredores do ‘Gi-
gante da Pampulha’. Os portões 
para a entrada do público serão 
abertos três horas antes do início 
da partida, às 18h30. (Superespor-
tes)

Presidente do América e deputa-
do estadual, Alencar da Silveira Jú-
nior (PDT) parabenizou Ronaldo, 
gestor do Cruzeiro, por receber o 
título de cidadão honorário de Mi-
nas Gerais nesta terça-feira (21). 

O dirigente do Coelho declarou 
voto favorável à decisão da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). “Gostaria também de colo-
car meu voto favorável ao empresá-
rio Ronaldo, ao ex-atleta Ronaldo, e 
o reconhecimento, reconhecimen-
to da torcida do Cruzeiro por tudo 
que o Ronaldo vem fazendo a esses 
torcedores.”

Alencar aproveitou para elogiar 
o trabalho do ex-jogador no rival. O 
presidente americano afirmou que 
Ronaldo está ‘salvando’ a Raposa.

Desde a chegada do empresário, 
o Cruzeiro melhorou o desempe-
nho dentro de campo. Rebaixado à 
Série B em 2019, o clube apresenta 
bons resultados neste ano, com o 
vice do Campeonato Mineiro e a 
liderança isolada da Segunda Divi-
são. 

“Nós torcedores, nós amantes 
de futebol de todas as agremiações, 
Cruzeiro, os times de Belo Horizon-
te, Cruzeiro, Atlético, e o melhor 

time de Minas sem dúvida nenhu-
ma que é o América, nós temos sim 
que conceder, como já concedemos 
título de cidadãos aqui em Minas 
Gerais de torcedores do América, 
do Cruzeiro. E não é justo não con-
ceder ao empresário Ronaldo, que 
está salvando o Cruzeiro dessa má 
fase que se encontra nesses três 
anos”, disse.

NOVO CIDADÃO HONORÁRIO

A matéria é de autoria do de-
putado estadual Professor Cleiton 
(PV). Ela foi aprovada em reunião 
extraordinária iniciada de manhã, 
com 46 votos favoráveis e nenhum 
contrário - houve três votos em 
branco, de Laura Serrano (Novo), 
Guilherme da Cunha (Novo) e Bar-
tô do Novo (PL).

“Na última quinta-feira, estive no 
Mineirão acompanhando o jogo do 
Cruzeiro com a Ponte Preta. E ali, 
como todo jogo de futebol, eu não 
via simplesmente calor da torcida, 
presença de milhares de torcedores 
que lotavam o principal estádio de 
Minas Gerais para verem um jogo 
de futebol, não é simplesmente 
um jog de futebol. Estamos falan-

do de alguém que tem uma histó-
ria de superação, uma história de 
vida que é uma história exemplar 
para tantas e tantos jovens nesse 
Brasil afora”, começou a dizer 
Professor Cleiton.

“E quis a providência que 
muito tempo depois, ele, que 
conseguiu vencer na vida através 
do futebol, retornasse a Minas 
Gerais para se transformar literal-
mente no salvador da pátria. Nós 
estamos falando de alguém que 
salvou uma das principais institui-
ções mineiras”, complementou, 
em referência à compra das ações 
do Cruzeiro. “O gasto é uma pla-
ca. Se for esse o problema, eu 
pago por essa placa”, também dis-
se o parlamentar.

O PROJETO
 
Por se tratar de um projeto de 

resolução, o texto não passa por 
análise para sanção ou veto por 
parte do governador de Minas Ge-
rais, Romeu Zema (Novo). O pro-
jeto relativo a Ronaldo, ex-jogador 
de Cruzeiro, PSV Eindhoven-HOL, 
Barcelona-ESP, Inter de Milão-ITA, 
Real Madrid-ESP, Milan-ITA e Corin-

Às vésperas do jogo de ida con-
tra o Cruzeiro, pelas oitavas de final 
da Copa do Brasil, o volante Nona-
to, do Fluminense, projetou como 
será o duelo. As equipes se enfren-
tarão nesta quinta-feira (23), às 19h, 
no Maracanã, no Rio de Janeiro. 

Em entrevista concedida nesta 
terça-feira (21), no CT Carlos Casti-
lho, na capital carioca, Nonato falou 
sobre a tradição e a força da Raposa 
na competição mata-mata. Para ele, 

o atual momento do clube mineiro 
não desqualifica o adversário.  

“A palavra é privilégio. Poder jo-
gar uma competição desse tamanho 
com uma equipe que tem muita tra-
dição, independente do momento 
que passam hoje é uma equipe gi-
gante, que impõe muito respeito”, 
disse. 

“Mas o Fluminense também é 
campeão da Copa do Brasil. Sabe-
mos da nossa responsabilidade, do 

nosso potencial e onde podemos 
chegar, e onde queremos chegar”,

completou.
Além disso, o volante também 

afirmou que não existe jogo fácil na 
Copa do Brasil. Na visão do jogador 
de 24 anos, se o Fluminense quiser 
ser campeão pela segunda vez, terá 
que não apenas ganhar seus jogos, 
mas fazer por merecer a classifica-
ção. 

“Nunca é fácil, independente de 

quem esteja (do outro lado). Este 
ano, o nível está mais elevado. Mas, 
independente de quem tenhamos 
pela frente, nosso foco é fazer dois 
bons jogos. Não só ganhar, mas me-
recer a classificação. Isso que o Diniz 
fala, temos que fazer por onde”, fi-
nalizou. 

A partida de volta entre Cruzei-
ro e Fluminense está marcada para 
o dia 12 de julho (terça-feira), às 
21h30, no Mineirão, em Belo Hori-

zonte.  
 

TABU DO CRUZEIRO 
NO MARACANÃ

 
O Cruzeiro é o recordista de taças 

da Copa do Brasil. Em 26 participa-
ções, foram 174 partidas, 87 vitórias 
e seis troféus conquistados (1993, 
1996, 2000, 2003, 2017 e 2018). Po-
rém, ainda não conseguiu quebrar 
o ‘tabu’ de nunca ter vencido um 

jogo no Maracanã pela competição. 
O jogo contra o Tricolor da La-

ranjeiras será o 10º da Raposa no 
lendário estádio do Rio. Em outras 
nove ocasiões, os cruzeirenses en-
frentaram os outros três grandes 
cariocas - Flamengo, Botafogo e 
Vasco - e também não conseguiram 
vencer.

No total, são sete empates e 
duas derrotas (25,92% de aprovei-
tamento). (Superesportes)
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Fernando Canesin projeta duelo entre Cruzeiro e Fluminense, pelas 
oitavas de final da Copa do Brasil

Presidente do América e deputado estadual, Alencar da Silveira Junior disse que seria 
injustiça não conceder o título a Ronaldo

thians, além da Seleção Brasileira, 
foi protocolado no fim de 2021.

Agora, resta definir uma data de 
entrega da honraria ao hoje empre-
sário. A cerimônia deve ser realiza-

da de forma presencial. 
A última “leva” de reconheci-

mentos de cidadãos honorários por 
parte da ALMG se deu em setembro 
de 2021. Na ocasião, o canoísta 

Isaquias Queiroz foi um dos reco-
nhecidos. Ele é multimedalhista 
olímpico e atual campeão na cano-
agem sprint categoria C1 1000m. 
(Superesportes)



Montes Claros, quarta-feira, 22.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

MALAS EXTRAVIADAS 

VOLTA E MEIA, temos notícias de MALAS EXTRAVIADAS nas viagens ao 
exterior, principalmente pela TAP LINHAS AÉREAS. Na última viagem que 
fizemos por exemplo a Paris, minhas companheiras, Nadia Versiani e Mi-
chelle Alencar, juntamente com mais oito passageiros tiveram suas malas 
extraviadas. Foi um sufoco para encontra-las e só apareceram depois de 
muita luta, no oitavo dia, na véspera de voltarmos para o Brasil. Agora foi a 
vez de GUILHERME E PATRÍCIA PIANA TURANO, não acharam suas malas, 
quando desembarcaram e muito menos a BICICLETA que ele despachou 
para participar do torneio internacional de ciclismo no interior da Itália. 
Portanto, quando viajarem, todo cuidado é pouco e alertarem os atenden-
tes sobre este fato quando fizerem a check-in aqui no Brasil.  

 HERPES ZÓSTER 

A vacina contra o herpes zoster começa a chegar a clínicas particulares 
do Brasil. A doença é uma manifestação tardia de quem teve catapora, cau-
sando dores nevrálgicas (nos nervos) e lesões na pele, entre outros sinto-
mas que podem levar a complicações clínicas mais graves. O imunizante 
deve ser administrado em duas doses, com cada aplicação custando em 
torno de R$ 843 na rede privada. Ainda não é oferecido pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS).

 REVISTA IMPRESSA 

Uma das poucas revistas mineiras que continua sendo lançada mensal-
mente impressa é a montes-clarense TEMPO. Tudo isso graças a PATRÍCIA 
SILVA, que com sua equipe está sempre correndo atrás. Nos próximos dias, 
teremos a deste mês com muitas novidades. Como sempre, em cinco pá-
ginas, estarei comentando os últimos acontecimentos que se destacaram 
nesta temporada. Diariamente a revista sai online com minha página. Con-
firam...

 MANDA QUEM PODE  

Políticos que estiveram com Lira esta semana afirmam que tanto ele 
quanto auxiliares de Jair Bolsonaro querem que os executivos da Petro-
bras sigam os comandos do presidente. Se discordarem, podem fazer uma 
carta, buscar meios para se manifestar ou até renunciar, mas não deixar 
de seguir o que o acionista majoritário diz. O pior é que a oposição está aí 
sempre atrapalhando e querendo que o Brasil afunde para se tornar uma 
nova Venezuela. 

GRANDE MOC

NO PRÓXIMO dia 3, nossa querida Montes Claros, cidade onde nasci 
no dia 3 de outubro na Santa Casa, estará completando seus 165 anos. De 
repente, a cidade vem crescendo cada vez mais e hoje, todos se perdem, 
quando visitam a periferia. Durante a distribuição de COBERTORES este 
ano da CAMPANHA DO FRIO, não encontrei mais os barracos cobertos com 
lonas, pois nos locais mais distantes já existem as casas populares que se 
espalharam rapidamente e poucos bairros não estão pavimentados. Fico 
sempre orgulhoso em ver tudo isso acontecer...

SÓ PRA QUEM PODE  

De Miami a São Francisco, com escalas em 97 portos de 25 países e visita 
a 48 patrimônios mundiais da Unesco. A volta ao mundo da Regent Seven 
Seas Cruises tem tarifas que variam de R$ 468,9 mil por pessoa (suíte De-
luxe Veranda) a R$ 1,3 milhão (Master). Mas a viagem de 150 dias, a bordo 
do Seven Seas Mariner, esgotou antes mesmo de as vendas serem abertas 
oficialmente, em 15 de junho – os passageiros puderam manifestar seu 
interesse na viagem a partir do dia 1º deste mês.

12 SOcial

BATALHA: Na batalha entre Jair Bolsonaro e a Petrobras, os olhos se 
voltam hoje para a alta de preços. Mas a situação ainda pode ficar mais 
séria, exigindo do governo medidas mais drásticas para evitar uma crise 
de abastecimento e manter o presidente no páreo contra Lula. 

ESTOU SABENDO que muitos noivos estão escolhendo a histórica 
Igreja construída em pedras pelos escravos que é uma das preciosidades 
de GRÃO MOGOL, para cerimônia do casamento. Mas muitos tem recla-
mado que ali não existe um grande salão de eventos. É um dos locais 
mais românticos e belos da região, que inclusive vale a pena curtir ali 
um final de semana.  

A LISTA DE BILIONÁRIOS da Forbes de 2022 traz 2.668 nomes de 
magnatas dos mais diferentes ramos de negócio, com faixa etária que 
varia de 19 a 100 anos, mas dez deles chamam a atenção por terem mais 
de 95 anos. São os bilionários mais velhos do mundo, que, juntos, valem 
mais de US$ 34 bilhões.

FÁTIMA TURANO E ELIZIÁRIO RESENDE, estarão embarcando 
rumo ao apartamento em Miami, com stop no Caribe, no próximo dia 
02. Com eles, estarão, Guilherme -  Patrícia Turano com os filhos para 
temporada de um mês. E em julho o verão naquela bela cidade da Flo-
rida é quentíssimo. 

A NOVA ONDA: municípios, no uso exclusive de sua competência 
reconhecida, inclusive, pela nossa Constituição, têm decretado o uso de 
máscara em recintos fechados com o recrudescimento da Covid-19 no 
mundo inteiro. Aqui em Moc,  a prefeitura adotou as mesmas medidas, 
seguindo o exemplo dos grandes centros.

MUITA GENTE me pedindo para voltar este ano com a premiação do 
TROFEU VITÓRIA aos DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS. De 
repente, voltaremos com este megaevento no mês de novembro, pois 
estamos vendo muitos profissionais jovens fazendo sucesso e precisam 
ser reconhecidos. 

O CENÁRIO ainda é muito incerto. Mas, a depender dos desdobra-
mentos da guerra na Ucrânia e das sanções contra a Rússia, podemos ver 
não só novos aumentos de preços, mas também a falta do produto para 
o Brasil e outros países.

A SEMANA COMEÇOU com uma alta do dólar, no maior valor desde 
fevereiro deste ano. Os analistas relacionam a perda do fôlego do real 
principalmente à visão de aumento de risco político e fiscal, junto de 
investidas do governo e aliados no Congresso, para conter os ajustes de 
preço dos combustíveis pela Petrobras (PETR4).

VAP & VIP

A BELA E CONCORRIDA FESTA DO MAX MIM - Certa-
mente, não existe nas Minas Gerais uma FESTA JUNINA tão 
grandiosa como a do Max Mim Clube, que supera de ano 
para ano. No último sábado, estive ali e fiquei impressio-
nado com a beleza, a multidão que superlotou o gigantesco 
clube, uma decoração espetacular com vários ambientes, 
inclusive espaços com pistas de dança com excelentes ban-
das e cantores. Quero parabenizar mais uma vez o presi-
dente CHARLES CALDEIRA, com seu vice, Pedro Almeida 
que deverá ser seu sucessor para continuar o dinâmico 
trabalho com obras marcantes no clube, inclusive PISCINA 
COM ONDAS que será inaugurada brevemente, junto com 
toda atual diretoria.  Veja nesta foto parte da espetacular 
decoração de um dos ambientes. 

EMOLDURADO pelo vice-presidente, Pedro Almeida, e o 
presidente Charles Caldeira, que com toda sua diretoria 
brilharam mais  uma vez no organização da famosa festa. 

MINHA AMIGA, Nadia Versiani, fotografou  este jornalista  
em frente a um dos salões, onde se pode ver a multidão no 
ginásio e o forró foi dos mais animados.

VIMOS um verdadeiro desfile de belas e charmosas mu-
lheres e todas no melhor estilo fashion do inverno como, 
Michelle Alencar, Ludmila Muratori e Nadia Versiani Mota. 

QUEM ESTÁ aniversariando hoje, é o meu querido amigo e 
afilhado de casamento, FABRÍCIO JULIANO “Dezinho”, for-
mando sempre um casal de destaque com a linda Tatiane 
Boaventura. Eles residem atualmente com os filhos no Nor-
deste. Viva para Dezinho. 

OUTRA TURMA animada no aniversário de Marcelo Tor-
res: Erivelton Santana e Luciana, Rivas Rocha, este jorna-
lista, Ana Letícia Martins e Larissa Lafetá.

PARABÉNS para a grande empresária do setor fashion, 
SOCORRO SOUZA, que esteve aniversariando domingo e 
recebeu o carinho de toda família, inclusive dos filhos, Isa-
bella, João Victor e Vitória. 

RECORDAR É VIVER- Bons tempos do Automóvel Clube 
na década de 1970 com o amigo, Max Nobrega e na mesa ao 
lado, Ana Maria Silvério.

PEDRO e Leniel Almeida, felizes ao lado das duas  filhas: a 
médica, Ana Paula e a odontóloga, Adriana Almeida Souza 
e; Charles Caldeira.


